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Le président Tebboune reçoit 
un appel téléphonique du chef 

du gouvernement italien

Algérie-CubA  :

Boukadoum s’entretient avec 
son homologue cubain

Le ministre koweïtien des Affaires 
étrangères en visite en Algérie

Signature d’une convention-cadre entre 
la Médiature de la République et le CNDH

Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, 
mardi, un appel téléphonique du 

Premier ministre italien, Mario Draghi, 
lors duquel ont été passées en revue les 
relations entre l’Algérie et l’Italie et les 
perspectives de leur promotion, a indiqué 
un communiqué de la Présidence de la 
République.
“Le Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a reçu, mardi, un 
appel téléphonique cordial du Premier 
ministre italien, Mario Draghi, avec 
lequel il a passé en revue les relations 
entre l’Algérie et l’Italie sur tous les plans 
et les perspectives de leur promotion et 
élargissement dans divers domaines”, a 

précisé le communiqué.
“L’entretien téléphonique a porté, 
également, sur les questions régionales 
et internationales d’intérêt commun, 
principalement la situation en Libye, au 
Sahel et au Sahara occidental, reflétant la 
convergence traditionnelle des vues entre 
les deux pays”, a conclu le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum s’est 

entretenu mardi avec son 
homologue cubain, Bruno 
Rodriguez Parrilla sur les 
relations bilatérales et les 
questions internationales 
d’intérêt commun.
“J’ai eu un riche entretien avec 
mon homologue cubain, Bruno 
Rodriguez Parrilla. Nous avons 
passé en revue les relations 
historiques liant nos deux pays, 
et les moyens de les élargir à 

tous les domaines. L’entretien 
a porté également sur les 
questions internationales et 
régionales d’intérêt commun et 
d’autres liées à la coopération 
internationale pour la lutte contre 
la Covid-19”, a écrit le ministre 
sur son compte Tweeter.

Le ministre koweïtien 
des Affaires étrangères, 
Cheikh Ahmed Nasser 

Al-Mohammed Al-Sabah 
a entamé, dans la nuit de 
mardi, une visite officielle en 
Algérie, a annoncé le ministre 
des Affaires étrangères Sabri 

Boukadoum dans un tweet.
“Bienvenu à mon cher 
frère son Altesse Cheikh 
le Docteur Ahmed Nasser 
Al-Mohammed Al-Sabah, 
ministre des Affaires 
étrangères de l’Etat du 
Koweït, qui effectue une visite 

officielle en Algérie pour 
remettre au président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, une lettre de la 
part de son frère son Altesse 
Cheikh Nawaf Al-Ahmad Al-
Jaber Al-Sabah”, a tweeté le 
ministre.

Une convention-cadre 
a été signée, mardi 
à Alger, entre la 

Médiature de la République  et 
le Conseil national des droits 
de l’homme (CNDH) visant à 
renforcer les voies et moyens 
de la coopération entre les deux 
organes.
La convention a été signée par 
le Médiateur de la République, 
Karim Younes et le président 
du CNDH, Bouzid Lazhari lors 
d’une rencontre sur “la définition 
des règles de compétences 
en matière de traitement des 
requêtes et du mécanisme de 
coopération entre les deux 
organes”.
Intervenant à l’occasion, M. 
Karim Younes a indiqué que 
la convention est considérée 
comme “un mécanisme 
opérationnel pour relancer 
la coopération entre les deux 
institutions à travers l’échange 
des requêtes entre celles-ci, à 

chaque mauvaise orientation 
de la requête adressée par le 
citoyen”, soulignant qu’”il 
est difficile, pour certaines 
questions, de définir les 
compétences, qu’il s’agisse des 
droits ou des libertés”.
La coopération porte également 
sur “la mise en place d’un 
guichet unique à cet effet dans 
chaque wilaya et la constitution 
d’une commission commune 

formant un mécanisme de veille 
pour la mise en oeuvre des 
clauses de la convention”.
Le président du CNDH, Bouzid 
Lazhari a, pour sa part, affirmé 
que l’édification d’un Etat de 
Droit passe par l’ouverture des 
portes au citoyen lorsque celui-
ci se voit atteint dans ces droits 
et sa dignité”, mettant en avant 
la volonté politique au plus haut 
niveau de l’Etat, en ce sens que le 

Président de la République veille 
à placer les droits de l’homme 
“au centre de sa politique et de 
son attention”.
Concernant la convention 
cadre, le même intervenant a 
affirmé que le mécanisme de 
coopération œuvre, à travers 
le guichet commun, au “tri des 
doléances des citoyens avant 
de les soumettre à l’instance 
concernée (Médiateur de la 
République ou le Conseil 
national des Droits de l’Homme) 
en informant le citoyen, et ce, 
dans le souci de faciliter le 
travail de l’administration”.
La coopération entre les deux 
instances dans la prise en 
charge des préoccupations des 
citoyens intervient à la lumière 
des “conditions difficiles que 
traverse le pays en raison de 
l’exploitation politique de 
la conjoncture à travers les 
manœuvres visant l’escalade en 
vue de ternir l’image du pays”, 

a-t-il poursuivi.
Faisant savoir que l’Algérie était 
victime d’”un complot”, le même 
intervenant a relevé “l’existence 
de membres à l’étranger qui 
diffusent des mensonges (...) 
à travers un discours destiné 
à des jeunes victimes de leurs 
situations socioéconomiques, et 
ce, dans le souci de les mobiliser 
contre les institutions d’Etat”.
A l’occasion de la journée 
mondiale de la liberté de la 
presse, M. Lazhari a déclaré, 
dans ce sens, qu’”Il n’y a pas 
de liberté absolue”, faisant 
état d’une série de garde-fous 
à l’instar de “l’ordre public, la 
défense nationale, la réputation 
des individus, la santé et la 
Morale”.
“Les journalistes et les 
professionnels, étant des faiseurs 
d’opinion publique, doivent 
jouir d’une liberté totale dans ce 
cadre”, a-t-il affirmé.
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Le médiateur de la République appelle à l’édification 
d’un « Front national de Solidarité »

L’Algérie se dirige vers le renforcement de la pratique 
démocratique dans les médias

Le Conseil de la nation a 
affirmé lundi que l’Algérie 
se dirige à pas sûrs vers 

«davantage de renforcement» de 
la pratique démocratique dans 
le domaine des médias et de la 
liberté d’expression, indique un 
communiqué du Conseil.
«Le Bureau du Conseil de la 
Nation saisit cette opportunité 
pour enregistrer avec grande fierté, 
la voie entamée par l’Algérie 
sous la houlette et la conduite 
du président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans 
le renforcement de la pratique 
démocratique véritable, en 
matière d’information de liberté 

d’expression et de préservation 
des droits des journalistes et leur 
droit ainsi que les citoyens dans 
le libre accès à l’information 
et le droit de jouir de médias 
professionnels dans le respect de 
la multiplicité et la concurrence 
loyale», a indiqué le Conseil qui 
s’est réuni sous la présidence de 
Salah Goudjil à l’occasion de la 
Journée internationale de liberté 
de presse».
Cela a été consacré par «les 
dispositions et les mesures 
contenues dans la Constitution 
de 2020, qui garantissent les 
meilleurs moyens et conditions 
de l’exercice de la profession 

dans un climat empreint de 
démocratie et de sérénité, eu 
égard au fait que les médias 
constituent l’un des piliers du 
fondement de la civilisation, 
tout autant qu’un rempart pour 
défendre les intérêts du pays», a 
précise le communiqué.
Dans ce contexte, le Bureau du 
Conseil de la Nation «en appelle 
aux femmes et aux hommes des 
médias de veiller à la préservation 
des acquis réalisés par le pays 
dans le domaine de la liberté de 
la presse et ce conformément 
aux us et aux coutumes qui 
consacrent ce droit sacré».

Le médiateur de la 
République, Karim 
Younes a proposé, mardi 

à Alger, l’édification d’»un front 
national de solidarité» ayant pour 
objectif de mobiliser toutes les 
énergies humaines dans le pays 
afin de définir une démarche 
consensuelle de prise en charge 
des problèmes sociaux.
 «L’édification d’un front uni de 
solidarité que l’on pourrait appeler 
Front National de Solidarité, 
a pour objectif principal de 
mobiliser les énergies humaines, 
toutes tendances politiques 
confondues, afin de définir une 
démarche consensuelle de prise en 
charge des problèmes sociaux», 
a indiqué M. Younes lors d’une 
rencontre sur «la définition des 
règles de compétences en matière 
de traitement des requêtes et du 
mécanisme de coopération entre 
les deux organes».
«Des mesures sociales, parfois 
contraignantes mais nécessaires, 
appellent à une adhésion massive 
et dynamique, afin de ralentir 
les effets délétères de la crise 
multidimensionnelle et remettre 
progressivement le pays sur les 
rails d’une politique économique 
productive, sortant de la 
dépendance des hydrocarbures», 
a-t-il mis en avant.
 «La mobilisation citoyenne, 
à travers ses représentants 
compétents, sans distinction, doit 
permettre l’adhésion consensuelle 
autour de plusieurs questions 
dont, l’équité régionale dans la 
répartition des ressources pour un 
développement local participatif, 
la sauvegarde de l’emploi et de 
la production des entreprises 
dont les responsables ont été 
pénalement sanctionnés, outre 
l’identification et mobilisation de 

ressources de financement hors 
hydrocarbures», a poursuivi le 
médiateur de la République dans 
son allocution.
 «La recherche d’un consensus 
autour d’une solidarité nationale 
passe par l’organisation d’un 
espace de débats constructifs, 
avec la participation de 
compétences multisectorielles, 
issues des différentes franges de 
la société», a-t-il précisé, appelant 
«les divergences politiques à 
céder la
place à la recherche de 
convergences sur les questions 
sociales et de sécurité nationale».

 Et de poursuivre «on pourrait 
imaginer l’organisation d’une 
conférence de solidarité nationale, 
impliquant les compétences 
consensuelles, dans les différents 
secteurs de la vie sociale», 
soulignant que «les réflexions 
issues des ateliers spécialisés 
feraient l’objet d’adhésion 
consensuelle, que chaque partie 
représentée, s’engagerait à 
respecter, hors de la repris de la 
compétition politique».
 Mettant l’accent sur la situation 
économique grave de notre pays 
qui exige l’ouverture du chantier 
de la débureaucratisation de 

tout le système, à la recherche 
d’une transparence des méthodes 
et procédure fondamentales, 
le responsable a appelé à «la 
mise en œuvre d’une véritable 
politique de décentralisation avec 
un contrôle a posteriori».
 «L’outil informatique peut 
permettre d’éliminer la 
bureaucratie et mettre tous 
les citoyens sur le même pied 
d’égalité, grâce à des relations à 
distance, impersonnelles», a-t-il 
soutenu.
 S’attaquer à la bureaucratie 
consiste à saper sa logique, ses 
assises et son mode opératoire, 

a-t-il encore dit, ajoutant que 
«l’éducation de nos enfants passe 
nécessairement par les valeurs 
familiales prodiguées à savoir, 
l’honnêteté et le comportement 
exemplaire dans les actes de vie».
L’école doit enseigner les valeurs 
universelles de rigueur de 
transparence et de travail, alors 
que l’université forme le citoyen 
cadre de demain à gérer avec 
sincérité, honnêteté et respect de 
la légalité nationale des lois de 
la République, a fait savoir M. 
Karim Younes.
 Par ailleurs, le médiateur de 
la République a rappelé que ce 
Front national de solidarité doit 
avoir pour socle le respect des 
droits de l’homme car ils son 
indissociables, interdépendants 
et intimement liés, ajoutant, 
dans ce sens, «deux valeurs clés 
constituent le fondement des 
droits de l’homme, à savoir la 
dignité et l’égalité».
Le médiateur de la République 
n’a pas omis d’adresser ses 
félicitations à la corporation 
de la presse à l’occasion de la 
journée mondiale de la liberté de 
la presse, affirmant que «la liberté 
d’expression et de la presse 
sont à même de garantir la libre 
circulation des informations et 
des idées».
 Les journalistes sont conscients 
de la mission qui leur a été 
assignée, à savoir la promotion 
de la paix consacrée par la charte 
d’éthique professionnelle, a ajouté 
M. Younes, appelant l’ensemble 
des journalistes à «faire face à 
l’incitation à la haine, sous toutes 
ses formes, et le discours de la 
violence qu’elle soit verbale ou 
écrite».(Avec APS)
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Le feu de la colère persiste chez les sapeurs-pompiers

Une formation pour les magistrats algériens sur les défis 
impactant la paix et la sécurité internationale

Les zones d’ombre non recensées intégrées à l’application électronique

Le feu de la contestation 
est loin d’être atteint 
chez les sapeurs-

pompiers, qui ont organisé 
hier mercredi des sit -in dans 
leurs unités respectives, 
comme le montrent plusieurs 
vidéo partagées sur les réseaux 
sociaux.
Biskra, Tizi-Ouzou, Béjaia, 
M’Sila, Tlemcen, Ouargla, 
pour ne citer que ces wilayas 
ont à nouveau “bougé” pour 
réitérer les revendications 
exprimées lors de la grande 
marche d’Alger en début de 
semaine et pour dénoncer 

également la mesure de 
suspension de 230 pompiers 
en réclamant leur réintégration 
“immédiate et sans condition”. 

Les revendications des 
sapeurs-pompiers  portent sur 
l’augmentation des salaires ,la 
majoration du point indiciaire 

de 45 90 dinars, la révision 
du statut particulier, la 
revalorisation de la prime de 
risque ainsi que le règlement de 
la question du service militaire 
pour nombre d’agent dont la 
situation reste pendante.
Pour rappel, le ministère 
de l’Intérieur, au soir de la 
grande marche des pompiers 
sur Alger, , redu publique un 
communiqué particulièrement 
virulemment dans lequel  il 
accuse des “parties “ sans 
les citer d’instrumentaliser 
les préoccupations 
socioprofessionnelles des 

agents pour des dessins 
politiques   
« Nourrit par des parties 
servant des agendas hostiles 
à l’égard de l’Algérie, ce 
mouvement intervient au 
moment où la tutelle a procédé 
à l’examen des préoccupations 
socioprofessionnelles des 
affiliés de ce corps et à la prise 
en charge des revendications 
soulevées dans le cadre de 
la loi, comme affirmé par le 
syndicat national des agents 
de la protection civile publié 
le 29 avril 2021 », lit-on dans 
le communiqué

Les magistrats algériens 
bénéficieront, du 02 au 
06 mai en cours, d’une 

formation à distance visant 
à comprendre les défis qui 
peuvent impacter la paix et 
la sécurité internationale et à 
examiner les aspects relatifs 
au blanchiment d’argent issue 
de la traite des personnes et 
du trafic de migrants.
“Dans le cadre de la 
coopération avec le Centre 
de politique de sécurité de 
Genève, deux magistrats 
participent en ligne à une 
session de formation sur les 
nouvelles problématiques 
du 21è siècle, notamment 
l’identification de 

l’environnement de sécurité 
actuel pour relever les défis 
de demain”, a indiqué le 
ministère de la Justice sur son 
site officiel.
Cette session a pour objectif 
de “comprendre les nouveaux 
défis émergents pouvant 
impacter la paix et la sécurité 
internationales et de doter 
les participants d’outils à 
même de leur permettre une 
identification rapide des ces 
défis et l’apport de réponses 
adéquates”, a ajouté la même 
source.
Par ailleurs, et dans le cadre 
de la coopération avec le 
Groupe d’action financière 
internationale du Moyen-

Orient et d’Afrique du 
Nord (GAFI MOAN), deux 
magistrats participent en 
ligne à un atelier de formation 
sur “le projet de blanchiment 
d’argent issu de la traite des 
personnes et du trafic de 

migrants”, a poursuivi le 
ministère.
Un nombre d’organisations 
internationales et groupes 
régionaux, à leur tête le 
GAFI et le Groupe Egmon 
du renseignement financier 

et l’Office des Nations Unies 
contre le crime et la drogue 
(ONUDC), seront présents 
à cet atelier, durant lequel il 
sera passé en revue le rapport 
de ce projet et certains 
articles essentiels dans ce 
sens, à savoir l’ampleur de 
la problématique, les outils 
et méthodes utilisés pour 
commettre ce type de crime 
dans la région MENA, ainsi 
que les principaux paramètres 
de suspicion et d’autres 
aspects liés aux résultats 
du rapport en plus des 
observations des Etats ayant 
reçu le rapport, a conclu le 
ministère.

Le chargé de mission 
auprès de la présidence 
de la République, 

Brahim Merad a annoncé 
que “les zones d’ombre non 
recensées jusqu’à présent 
pour une quelconque 
raison seront intégrées à 
l’application électronique 
créée spécialement à cet effet 
pour assurer leur prise en 
charge”.
Présidant l’opération de 
raccordement de 196 foyers 
au réseau du gaz naturel à 
Ouled Derradji et inspectant 
l’état d’avancement du projet 
de réalisation d’un réservoir 
d’eau à Ouled Guernini au titre 
du quatrième et dernier jours 
de sa visite de travail dans la 
wilaya de Batna, M. Merad 
a souligné que “l’application 
électronique renferme toutes 

les préoccupations des zones 
d’ombre recensées à l’échelle 
nationale”.
“Nous veillons à assurer au 
quotidien un suivi régulier 
de cette application en ce 
qui concerne les enveloppes 
budgétaires allouées à ces 
régions d’une part, l’état 
d’avancement et les délais de 
réalisation impartis d’autre 

part”, a-t-il assuré.         
“Le rapport de la commission 
chargée de faire le constat 
des zones d’ombre est suivi 
directement par le président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune qui veille à 
donner aux membres de la 
commission les orientations 
nécessaires”, a poursuivi le 
même responsable, arguant 

“notre sortie de terrain dans ces 
régions vise à évaluer la prise 
en charge des préoccupations 
soulevées par leurs habitants”.
“Plusieurs acquis ont été 
réalisés dans ce domaine en 
un an. Le paysage rural a 
changé grâce à des dizaines de 
milliers de chantiers ouverts 
dans les zones enclavées dans 
toutes les wilayas du pays 
dans le souci d’améliorer les 
conditions de vie des citoyens 
et de réaliser l’égalité des 
chances entre les habitants des 
zones urbaines et rurales”, a-t-
il poursuivi.
Les préoccupations des 
habitants des zones d’ombre 
ayant fait l’objet de la 
visite du chargé de mission 
à la Présidence de la 
République, Brahim Merad, 
à travers 24 communes de la 

wilaya de Batna, ont porté 
essentiellement sur l’accès et 
le renforcement des réseaux 
d’AEP et d’irrigation, 
l’ouverture d’accès routiers, 
le raccordement aux réseaux 
d’électricité et de Gaz, la 
mise en place de structures 
sanitaires et la promotion de 
leurs prestations.
Lors de sa visite à la wilaya 
de Batna, M. Merad n’a eu 
de cesse de réitérer que “les 
lacunes enregistrées devront 
être prises en charge dans 
le cadre des zones d’ombre 
recensées au niveau national 
tôt ou tard”, soulignant 
“l’engagement du président 
de la République, à travers la 
politique adoptée pour pallier 
à ces lacunes, à améliorer les 
conditions de vie des citoyens 
où qu’ils soient”.
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Ouverture prochainement de succursales bancaires 
algériennes dans des pays africains et européens

Lancement des prestations 
de la finance islamique 

à l’agence BADR

lP :
Régularisation des 
actes des terrains 
parachevé fin mai

Le ministre des Finances, 
Aïmen Benabderrahmane 
a annoncé l’ouverture « 

dans les prochaines semaines» 
de succursales de banques 
algériennes, dans des pays 
africains et européens.
«Des succursales des banques 
nationales seront ouvertes dans 
les prochaines semaines, au 
niveau d’un nombre de pays 
africains et européens», a indiqué 
le ministre, dans une déclaration à 
la presse, en marge du lancement 
de la commercialisation des 
prestations de la finance islamique, 
à la Banque d’agriculture 
et de développement rural 
(BADR), observant que «le taux 
d’avancement des préparatifs de 
ce projet est de près de 90%».

Il a ajouté que cette mesure 
vient en réponse aux doléances 
d’operateurs économiques, 
relatives à l’ouverture de 
succursales bancaires à 
l’étranger, afin de faciliter leurs 
transactions, a-t-il souligné, 
relevant que la concrétisation 
de ce projet a été retardée» 
en raison de la pandémie du 
coronavirus, qui a impacté 
les différentes transactions et 
activités économiques à l’échelle 
mondiale».
Interrogé sur la possibilité 
d’ouverture de bureaux de 
change, M. Benabderrahmane, a 
répondu que ce type de bureaux 
«sont disponibles au niveau 
des pays comptant un grand 
nombre de touristes vu que ces 

établissements sont destinés à 
couvrir leurs besoins et non pas 
pour les citoyens résidants».
Le ministre des Finances a, par 
ailleurs, lancé un appel aux 
opérateurs en possession de 
grandes sommes d’argent, à les 
«déposer au niveau des banques».
Il a signalé que ces fonds 
seront destinés au «financement 
de projets économiques qui 
permettront une relance effective 
de l’économie nationale et de 
rétablir la valeur de la monnaie 
nationale», car «la valeur de la 
monnaie d’un pays est tributaire 
de la force de son économie, et 
la préservation de cette valeur est 
un défi national à relever, avec 
les efforts concertés de tous les 
opérateurs économiques».

Le ministre des Finances, 
Aïmen Benabderrahmane 
a procédé, mardi dernier 

à  Blida, au lancement, au 
niveau de l’Agence de la Banque 
d’agriculture et de développement 
rural (BADR), des prestations 
de la finance islamique, dont les 
produits sont attendus par une 
large catégorie de la population 
«réticente à l’égard des produits 
classiques de la banque», a-t-il 
dit.
«La BADR lance à partir 
d’aujourd’hui un bouquet de 
14 produits en conformité avec 
les préceptes de la Chariaà 
islamique, dont six relatifs aux 
comptes courants et aux comptes 
épargne et les huit autres destinés 
au financement de projets 
d’investissement, des besoins 
d’exploitation et des opérations 
d’exportation dans tout les 
secteurs, notamment l’agriculture 
et l’industrie de transformation», 
a indiqué le ministre dans une 
déclaration à la presse.
M.Aïmen Benabderrahmane, 
qui a assuré la «conformité 

de ces nouvelles prestations 
aux préceptes de la Chariaà 
islamique», a cité particulièrement 
la garantie de la «plus importante 
condition stipulée par l’Autorité 
charaïque nationale de la 
Fetwa relevant du Haut conseil 
islamique (HCI), relative à la 
séparation totale des activités de 
la banque classique de celles de 
la finance islamique, tant au plan 
du système informatique que des 
employés de la banque», a-t-il 
expliqué.
La généralisation des produits 
de la finance islamique à travers 
les agences de la BADR des 58 
wilayas du pays, sera effective 
avant la fin de l’année 2022, 
sachant que cette banque compte 
le plus important réseau bancaire 
national avec 327 agences.
Le ministre des Finances 
a souligné, à l’occasion, le 
«rôle important que peut jouer 
cette nouvelle prestation dans 
l’attraction des liquidités qui 
circulent sur le marché parallèle, 
par le relèvement de l’inclusion 
financière et l’amélioration de la 

qualité des prestations fournies 
aux clients», a-t-il observé.
Il a affirmé, à ce titre, 
l’engagement de son département 
à soutenir «toutes les banques 
dans le lancement de ces produits 
et à œuvrer au dépassement 
de différentes difficultés, tout 
en assurant les conditions 
nécessaires pour la réussite de la 
finance islamique en Algérie», 
a-t-il dit, annonçant le lancement 
dans «les prochains jours» de 
cette nouvelle prestation au 
niveau de l’agence Amirouche 
(de la BADR) à Alger.
Lors de sa rencontre avec 
les employés de la banque, 
M. Benabderrahmane a 
particulièrement insisté sur 
l’impératif de «simplifier les 
procédures d’ouverture des 
comptes bancaires, en vue de 
restituer la confiance du citoyen». 
Il a, également, proposé une 
extension des heures de travail au 
niveau d’au moins trois agences 
de la wilaya, jusqu’à 18H30.

Le ministre des Finances, 
Aymen Benaderahmane a 
annoncé le parachèvement, 

fin mai, du cadre réglementaire 
relatif à la régularisation des 
actes de propriété des terrains 
destinés à la réalisation de 
logements publics, toutes 
formules confondues.
Dans une déclaration à la presse, 
le ministre a indiqué qu’il 
«sera procédé à la fin du mois 
en cours au parachèvement du 
cadre réglementaire relatif à 
la régularisation des actes de 
propriété des terrains sur lesquels, 
divers projets de logements y 
compris privés, ont été réalisés», 
qualifiant ce dossier d’»urgent».
«La finalisation de ce cadre 

réglementaire en coordination 
avec les différents secteurs 
ministériels concernés permettra 
la régularisation des actes de 
milliers de logements dont les 
propriétaires bénéficieront du 
livret foncier», a-t-il souligné. 
«Il est inconcevable de ne pas 
régulariser des actes de bâtisses 
dont certaines ont été construites 
dans les années 90», déplore M. 
Benaderahmane.
A ce propos, le ministre a 
fait état du lancement par son 
département d’une opération 
d’assainissement des fonciers sur 
lesquels des logements publics et 
privés ont été construits et dont la 
situation n’a pas été régularisée à 
ce jour.
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ANNAbA / DireCTiON DeS AFFAireS religieuSeS

Dans les mosquées, les fidèles respectent 
strictement les mesures de prévention

ANNAbA / CiTé 400 lOgTS berrAHAl

La cité croule sous des tas d’ordures et présence 
des vaches errantes en milieu urbain

ANNAbA
DireCTiON Du COMMerCe

" Le projet d’un nouveau 
laboratoire de recherche 

microbiologique sera 
réceptionné en 2022"

A Annaba plus 
particulièrement 
au niveau du 

chef-lieu de la wilaya, les 
fidèles dans l'ensemble 
observent scrupuleusement 
les mesures préventives 
de port de masque et de 
distanciation contre la 
propagation de la pandémie 
du covid-19 depuis le début 
du mois sacré de ramadhan. 
En effet lors de notre tournée 
dans les mosquées où nous 
nous sommes rendus pour 

l'accomplissement des 
prières, nous n’avons pas 
constaté de transgression 
du protocole sanitaire 
au niveau des lieux de 
culte ce qui dénote de 

la discipline des fidèles. 
En effet, chaque fidèle 
ramène son tapis et porte 
le masque ou une bavette, 
dans le cas où des jeunes 
oublient le port du masque, 

ils sont vite rappelés à 
l'ordre par les membres 
du comité a-t-on remarqué 
notamment pendant les 
prières de "Icha" et des 
Tarawih (surérogatoires)  
qui attirent un  très grand 
nombre des fidèles. Dans 
les mosquées de la plaine 
Ouest à forte concentration 
de population. On a  
remarqué les Imams des 
mosquées de Abou Baker 
Saddik,Ali et Ibn Aouf 
de la cité du 05 juillet 
(hongrois)  certainement 

la même observation dans 
les autres lieux du culte 
qui rappellent parfois à la 
fin des prières la nécessité 
du respect des mesures 
préventives. Un état de fait 
encourageant pour la prière 
de l'Aid Adha où le nombre 
de fidèle généralement est 
plus grand. Par ailleurs, 
les fidèles commencent 
à s'acquitter de leur 
Zaket comme indique la 
"chariaa.." et ce à travers 
les mosquées de toute la 
wilaya.

Des habitants de la cité 
400 logts de Berrahal 
se plaignent que leurs 

lieux de résidence soient envahis 
par des vaches errantes circulant 
librement dans les cités et aux 
abords des immeubles en quête de 
nourriture, allant jusqu’à fouiner 
dans les décharges publiques. Les 
bêtes n'hésitent pas à investir les 
espaces verts, où elles ravagent 
tout sur leur passage. Il est 
vraiment désolant de voir cet 
endroit subir aujourd'hui sous 

le règne des déchets, constitués 
de divers sachets en plastique, 
d’emballages de bouteilles vides 
jetées ça et là, de cartons et de 
tous autres types de détritus qui 
offrent  un aspect lugubre à cette 
localité. 
Jour après jour, le phénomène 
s'est nettement banalisé, et dire 
que les autorités n'ont cessé de 
sensibiliser les citoyens sur la 
préservation de l'environnement 
et l'embellissement des cités. 
Quant aux habitants, las de cette 
situation qui nuit même à leur 

santé, ils ne font qu’observer, 
impuissants, face  une dégradation 
indescriptible de leur cadre 
de vie. ‘’Nous avons toujours 
dénoncé cette situation auprès 
de l'APC et réclamé en même 
temps l'application stricto sensu 
de l'arrêté interdisant la présence 
des bêtes errantes  en milieu 
urbain mais en vain ’’. Pour les 
spécialistes de l’hygiène et de 
l’environnement, la situation est 
telle qu'elle impose l'intervention 
des responsables locaux concernés 
pour mettre fin à ce laisser-aller. 

Le directeur du commerce 
de la wilaya d’Annaba 
Rabah Belhout vient 

d'annoncer que le projet du 
nouveau laboratoire de recherche 
microbiologique implanté au 
niveau de la cité de Boukhadra  
s’étalera sur  une superficie 
de 1100 m², "a-t-il indiqué. 
Selon notre interlocuteur, 
cette nouvelle infrastructure 
qui permettra de renforcer 
les services de contrôle de la 
qualité des produits comprenant 

4 lots sera achevée en 2022. 
Actuellement 30 laborantins 
spécialisés sont supervisés par 
un docteur en microbiologie 
vont prendre du service en 
attendant l’achèvement des 
autres structures, a fait savoir 
Rabah Belhout.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Sihem.Ferdjallah

ANNAbA / COMMerCe iNFOrMel

Désordre et anarchie
Chassez l’informel…il revient au galop

Annaba va-t-elle en finir avec cette 
multitude de petits commerces informels 
qui poussent un peu partout, comme des 

champignons à proximité des marchés couverts 
réglementés et qui, peu à peu, ont fini par les 
remplacer par la force des choses conjugué à 
l'absence de réaction dissuasive ? Actuellement   
on assiste à un retour vers  des marchés informels 
dans toute la ville, nids de fléaux sociaux, qui a  
dégagent  une image des plus sales des espaces 
publics de la 4ème ville d’Algérie,  Annaba. Le 
centre-ville, pourrait être cité comme le point 
dominant du maintien de ce désordre dans un 
secteur des plus sensibles touchant à l'hygiène 
et à la santé publiques. L'informel a profité 
des lacunes existant dans la mise en place de 
l'opération de son éradication entreprise par 
les pouvoirs publics. « L'informel n'a pas été 
éradiqué à la racine », estime  un cadre. Même 
si, en matière de responsabilité, certains cadres 
jettent la balle dans le camp de service de sécurité, 
il incombe à toute les parties de joindre les efforts 
afin d'arrêter cette hémorragie», lancent en guise 
de  cri de détresse  les citoyens. A vrai dire, les 
fourmilières de ces vendeurs ambulants, hors la 

loi cachent, malheureusement, une réalité sociale 
désolante rendant le quotidien de ces derniers 
un véritable cauchemar, mais cette  clandestinité 
met en péril l'activité des  vendeurs réguliers car 
déjà  la pandémie de Covid-19 a fragilisé des 
milliers d'entre eux  et  elle  a accablé leur gagne-
pain quotidien.  Enfin,  la période de coronavirus 
a donné un coup de frein à plusieurs secteurs. 
Des commerçants qui ont fermé leurs échoppes, 
cependant elle a encouragé l’informel. D'où un 
énième appel lancé par les citoyen  aux autorités 
d’éradiquer  l’informel une bonne fois pour toute  
par  la création des postes d’emploi ou  les aider à 
instituer leur propres commerces .

Sihem Ferdjallah 
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ANNAbA / PÂTiSSerie TrADiTiONNelle

Le marché des arachides s’emballe à l’approche de l’Aïd
Les gâteaux de l’Aïd !!! Une autre facture salée

Après le couffin et les 
vêtements, les regards 
des ménagères se 

tournent, pour cette deuxième 
moitié du Ramadhan, vers l’autre 
pôle d’attraction, celui des 
magasins et des étals des produits 
entrant dans la composition des 
gâteaux de l’Aïd. Les magasins 
spécialisés dans la vente de ces 
produits arborent des couleurs. 
Les senteurs et effluves se 
dégagent de partout. Ainsi, les 
magasins des fruits secs du centre 

ville d’Annaba, enregistrent une 
grande affluence des clientes 
pour acquérir ces produits, 
commercialisés dans des boîtes 
ou vendus en vrac. Ils proposent 
ainsi des variétés d’arachides, 
d’amandes et de noix, qui sont 

utilisées dans la préparation des 
gâteaux de l’Aïd, auxquelles 
s’ajoute la pistache qui connaît 
une forte demande ces dernières 
années, après la «prolifération» 
des gâteaux syriens et turcs à 
Annaba. Là aussi, l’on remarque 
que les prix sont assez élevés. 
Mais tous ces produits trouveront 
paradoxalement preneurs, malgré 
les prix, même parmi ces gens qui 
se plaignent de la cherté de la vie 
et de leurs faibles revenus. Par 
ailleurs au moment où certaines 
mères de familles restent encore 
à cheval sur les traditions et 

s’attellent, à l’approche de l’Aïd, 
à la préparation des gâteaux 
traditionnels, des pâtissiers 
professionnels ont excellé dans 
la fabrication de différentes 
sortes de gâteaux. Certaines 
familles préfèrent acheter les 
gâteaux, Ces dernières années, ce 
phénomène a pris de l’ampleur. 
Une situation qui trouve 
son origine dans l’évolution 
verticale de la condition socio-
économique de la femme. Les 
femmes qui passent commande 
le font souvent pour des raisons 
tout à fait pratiques, comme 

elles tiennent à le souligner. «Je 
n’ai pas le temps, déjà qu’entre 
le boulot, les enfants et l’ftour, 
je n’arrive pas à m’en sortir, 
alors s’il faut encore se farcir les 
gâteaux de l’Aïd », affirme une 
femme, secrétaire de direction.  
La vente de pâtisserie orientale  
est devenue un commerce d’un 
nouveau genre qui s’est installé 
pour offrir ses services. Annaba 
a vu, en l’espace d’une décennie, 
fleurir des magasins vantant tout 
un savoir-faire dans la préparation 
de gâteaux aussi traditionnels que 
modernes.

SiDi AMAr / el gANTrA

Fuites importantes d’eau potable…quel gâchis !

ANNAbA / CélébrA TiON

Après les fortes dépenses du mois sacré de Ramadan, 
voici arrivés les frais  de l’Aid El Fitr!!

ANNAbA / lA  « CHiCHA » eT SeS MéF AiTS Sur lA  SANTé

Le narguilé de plus en plus prisé par les jeunes 
pendant les soirées ramadanesques

D’importantes 
quantités d’eau 
potable se 

déversent dans les avaloirs et 
les rigoles au niveau de la cité 
des ‘’1900 logements’’ à El 
Gantra relevant de la commune 
de Sidi Amar. Plusieurs 
résidents de ce quartier ont 
sollicité l’intervention des 
autorités locales afin de mettre 

fin à ces fuites importantes 
d’eau potable, débordant sur 
la chaussée  et se déversant 
sur les avaloirs, se mêlant 
aux eaux usées stagnantes 

à la suite des dernières 
intempéries, dégageant des 
odeurs nauséabondes. Un état 
des lieux devenu insupportable 
pour les habitants de cette 
localité. Selon les avis des 
résidents ces fuites datent 
de plusieurs semaines, sans 
que les services d’entretien 
de l’ADE ne se donnent la 
peine d’intervenir au regard 
des quantités immenses d’eau 

perdues. Une défaillance 
en rapport avec le réseau 
principal de distribution 
d’eau potable qui a entrainé 
de nombreux désagréments 
chez les résidents qui ont déjà 
du mal à s’approvisionner 
en eau potable, du fait du 
manque de pression ou de 
coupures itératives.  Malgré 
les maintes réclamations des 
résidents, les responsables 

des services techniques de 
l’ADE ne semblent pas être 
préoccupés par leurs appels, 
et le problème d’alimentation 
en eau demeure inchangé. A 
ce titre, les habitants de la cité  
réclament une énième fois 
une intervention des équipes 
d’entretien de l’ADE  afin de 
mettre fin dans les plus brefs 
délais à ces fuites d’eaux 
potable.

À quelques jours de l’Aïd 
El-Fitr, les Algériens 
effectuent des dépenses 

colossales au niveau des 
magasins d’habillement pour 
enfants et jeunes adolescents. 
L’arrivée de l’Aïd el fitr causera 
cette fois-ci l’effondrement des 
budgets des familles algériennes 
à cause des dépenses qui en 
résultent, surtout quand il s’agit 

des achats des vêtements pour 
les enfants, de la préparation 
des gâteaux traditionnels, ajouté 
à cela les achats du quotidien. 
Même avec la cherté de la vie, 
les familles en Algérie consentent 
d’énormes sacrifices financiers, 
à l’occasion de l’Aïd El-Fitr. 
Après les dépenses phénoménales 
engagées durant le mois sacré de 
Ramadhan, viennent se greffer 
les achats de vêtements pour 

l’Aïd El-Fitr. Les prix affichés 
sont vraiment excessifs, selon des 
mères plaignantes, qui espéraient 
trouver des vêtements à des prix 

abordables pour satisfaire les 
caprices de leurs enfants. «Une 
tenue complète coute pas  moins 
10.000 DA», confie un père de 
famille. «Je suis découragée 
quand je vois les prix affichés», 
exprime une  mère de trois 
enfants. Selon elle, «il y a des 
différences de prix énormes 
pour des articles pratiquement 
identiques, d’où la nécessité pour 
moi de visiter plusieurs magasins 

pour ne pas me faire avoir». 
«Ce sont des commerçants, ils 
ne pensent qu’à empocher leur 
argent et à s’enrichir au détriment 
des pauvres », regrette-t-elle. Elle 
explique qu’il y a parfois des 
différences de prix qui peuvent 
aller jusqu’à 3.000 DA». «Je ne 
peux pas me permettre d’acheter 
tous mes articles dans un même 
magasin.

Le narguilé, un accessoire 
qui semble drainer 
beaucoup de jeunes et de 

moins jeunes en Algérie. Une 
dizaine d’années auparavant, on 
ne voyait la chicha que dans des 
scènes de films égyptiens, libanais 
et syriens. Aujourd’hui, elle est là, 
dans nos plages et nos maisons. 
Le tabac parfumé à la menthe, à la 
pomme, à la réglisse, framboise… 
conquiert les jeunes y compris la 

gent féminine, notamment dans 
les grandes villes comme la wilaya 
d’Annaba. Cette pipe orientale, 
munie d’un tuyau flexible lié à un 
flacon empli d’une eau parfumée, 
a été vite adoptée par les jeunes et 
prend des proportions alarmantes. 
Nous en avons pu le remarquer à 
la corniche. Les jeunes y affluent, 
surtout le soir après la rupture du 
jeûne. Après une longue journée 
de jeûne, une bonne dose de tabac 
parfumé « peut venir à bout de 

toutes les fatigues », avoue l’un 
de ces fumeurs rencontrés sur 
la plage. L’émergence de cette 
nouvelle forme d’évasion, qui 
séduit d’ailleurs de plus en plus de 

jeunes en quête constamment de 
sensations fortes, est une réponse 
à la morosité qui caractérise les 
veillées ramadhanesques et le « 
désir très fort que ressentent les 
jeunes de rompre avec un quotidien 
monotone de plus en plus pesant 
», soutient-il. En oubliant que 
toutes les études scientifiques 
démontrent sans aucun doute la 
toxicité et les dangers du narguilé 
sur notre santé. Les effets néfastes 
du tabagisme sont démontrés. 

Une session de narguilé équivaut 
au moins à 40 cigarettes ! Le 
narguilé, qui était seulement 
considéré un objet de décoration, 
est devenu aujourd’hui très prisé. 
Le phénomène ne cesse de prendre 
de l’ampleur, mais personne ne 
s’en inquiète et pourtant, ses 
conséquences sont d’autant plus 
graves que la consommation de 
cigarettes. Il y a lieu de s’inquiéter 
sérieusement de l’impact de cette 
mode qui prend de l’ampleur.

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

Sarah Yahia

Imen Boulmaiz 



iNTOXiCATiON AliMeNTAire À MilA: 

le nombre des cas a atteint les 240

rAMADHAN À OrAN : 

grande variété de pains et gaspillage à outrance

TiPASA: 

durcissement des mesures préventives après la détection du 
variant indien

Le nombre des cas 
d’intoxication alimentaire 
suite à la consommation 

de pâtisseries et de gâteaux 
avariés dans la ville de Mila, s’est 
alourdi à plus de 240 cas, selon un 
nouveau bilan révélé mardi par la 
direction locale de la santé et de la 
population (DSP), selon aps.
Les services des urgences 
médicales des hôpitaux frères 
Meghlaoui du chef- lieu de wilaya, 
des frères Boukhchème d’oued 
El Athmania et les polycliniques 
de Grarem Gouga et Senaoua de 
la ville de Mila ont reçu depuis 
lundi matin et jusqu’à mardi 240 
cas d’intoxication alimentaire, a 
précisé à l’APS, le chef de service 
de la prévention auprès de la DSP, 
le docteur, Azeddine Bouafia.
Le même responsable a fait part 
d’une éventuelle augmentation des 
cas durant les prochaines heures, 
car la réception des personnes 

intoxiquées se poursuit et il y a 
aussi des cas qui se sont dirigés 
pour les prendre en charge dans 
plusieurs autres établissements de 
santé.
La majorité des cas ont fait l’objet 
de consultation médicale et 
reçu les soins nécessaires et ont 
quitté les hôpitaux dans un état 
de santé “stable”, a-t-il déclaré 
, faisant part de 9 cas mis sous 
soin médical (1 cas à l’hôpital des 
frères Meghlaoui et les 8 autres 
transférés vers l’hôpital Toubal de 
Mila pour alléger la pression sur 
l’hôpital Meghlaoui qui a reçu près 
de 180 cas).
S’agissant du résultat des analyses 
de laboratoire sur des échantillons 
pris du magasin d’où les victimes 
ont acheté les gâteaux, le docteur 
Bouafia a fait savoir qu’elles 
(les analyses) sont en cours et 
nécessitent un certain temps.
Pour sa part, le directeur local du 

Commerce, Aissa Mechachou 
a indiqué que l’activité de la 
pâtisserie en question a été 
suspendue et des échantillons 
de tous les produits et aliments 
utilisés dans la fabrication des 
gâteaux et confiseries ont été pris 
et transférés au laboratoire pour 
analyse, ajoutant que les mesures 
réglementaires qui s’imposent dans 

ce genre de situation seront prises 
dès la révélation des résultats.
Les services de la sûreté de 
wilaya de Mila ont ouvert une 
enquête dans cette affaire et des 
échantillons des gâteaux ont été 
pris pour analyse au laboratoire, 
selon la cellule de communication 
et des relations publiques de ce 
corps constitué.

Le pain quotidien prend en ce 
mois de ramadhan à Oran, 
toutes sortes de formes et de 

couleurs au grand plaisir des palais 
et des papilles des jeûneurs qui, 
cédant à la gourmandise, basculent 
parfois dans le gaspillage à 

outrance, selon aps.
Boulangers et ménagères 
redoublent d’ingéniosité, faisant 
preuve d’un véritable savoir-faire 
pour varier et diversifier les plateaux 
de pain. Baguettes ordinaires, pain 
aux grains de nigelle (sanouj), 

ficelles, couronnes, pain rond, 
pain brioche, “matloua”, galettes 
(aghroum akourane), “khobz dar” 
(pain maison) et bien d’autres 
genres plus savoureux les uns que 
les autres garnissent ainsi la table 
du ftour.
“Ventre affamé n’a pas d’oreilles”, 
dit l’adage. Les jeûneurs attirés 
par toutes ces variétés de pain en 
achètent en grandes quantités, 
parfois d’une manière qui dépasse 
l’entendement. D’ailleurs, ils 
préfèrent se procurer leur ration 
en fin d’après midi “pour ne pas 
que le produit perde sa fraîcheur”, 
explique-t-on.
Les ménagères et autres 
consommateurs préfèrent attendre 
l’après-midi, quelques heures 
avant El Adhan, pour acheter 

leur pain quand les boulangeries 
restent encore ouvertes, sinon, ils 
se rabattent sur les vendeurs à la 
sauvette des marchés d’El Hamri, 
de M’dina Djedida, de la rue des 
Aurès (ex rue de la Bastille), des 
HLM qui proposent toutes sortes 
de pain à même le sol ou sur des 
étalages de fortune. Le prix passe 
du simple au double, atteignant 
parfois les 40 voire 50 DA l’unité.
Interrogés sur ce qui les pousse à 
acheter un nombre de baguettes 
plus important que d’habitude, 
certains consommateurs, tels 
que Zakia, femme au foyer, ont 
justifié que “c’est pour se parer à 
toute éventualité comme l’arrivée 
d’invités à l’improviste ou pour en 
donner à un voisin qui en sollicite”.

La direction de la Santé, 
de la Population et de la 
Réforme hospitalière a 

adopté des mesures préventives 
“rigoureuses” visant à endiguer 
la propagation du variant indien 
(B.1.617), après la détection de 
6 cas, indique la direction locale 
du secteur, selon aps.
Il s’agit de la mobilisation 
d’équipes médicales pour mener 
des enquêtes épidémiologiques 
approfondies dans l’entourage 
des personnes infectées, tout en 
plaçant les personnes ayant été 
en contact direct avec le premier 
cas positif au variant indien 

en confinement volontaire, a 
déclaré à l’APS le directeur de 
la Santé, Mohamed Bourahla.
Selon les explications du 
directeur, les enquêtes 
épidémiologiques et les analyses 
médicales ont concerné 60 
personnes ayant effectué des 
analyses de laboratoire, avant 
d’être placées en confinement 
à domicile, tandis que les cas 
confirmés ont été isolés et 
soumis à l’observation médicale 
périodique par une équipe 
médicale spécialisée.
L’Institut Pasteur avait annoncé, 
lundi, la détection de 6 cas du 

variant indien à Tipasa.
“Six cas du variant indien 
(B.1.617) ont été détectés pour la 
première fois dans la wilaya de 
Tipasa”, précise la même source 
qui a ajouté que cette souche 
découverte est de “sous-type 2 
qui comporte des différences 
par rapport au mutant Hybride 
circulant actuellement en 
Inde (Absence de la mutation 
E484K)”.
L’Institut Pasteur rappelle, par la 
même occasion, que ce variant 
“est classé par l’OMS comme 
‘variant à suivre’ après les 
variants dits ‘préoccupants’, à 

savoir: les variants britannique, 
sud-africain et brésilien”.
Après avoir rassuré que l’état 
de santé des six cas atteints 
du variant indien est stable, 
le directeur de la santé a dit 
appréhender les répercussions 
“du relâchement et de la non 
observation des mesures 
sanitaires préventives pour 
la lutte contre la pandémie 
notamment l’irresponsabilité 
observée ces derniers jours 
dans les marchés et les centres 
commerciaux bondés de 
monde”.
M. Bourahla a rappelé aux 

citoyens l’importance de 
maintenir un haut degré de 
vigilance et de faire preuve de 
sens des responsabilités à même 
de contrer la propagation de 
cette pandémie dans la wilaya 
de Tipasa.
La wilaya de Tipasa est restée 
hors de la zone de danger durant 
une longue période avant sa 
réintégration sur la liste des 
39 wilayas concernées par le 
dernier réaménagement des 
horaires de confinement décidé 
par le gouvernement pour une 
période de 15 jours.
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POrT DJeN 
DJeN/JiJel: 

hausse des 
échanges 

commerciaux 
durant le 1er 

trimestre 2021

Le port de Djen Djen à Jijel 
a réalisé une croissance 
de l’ordre de 37 % des 

échanges commerciaux durant le 
premier trimestre de l’année 2021 
comparativement à la même période 
de l’année précédente, a-t-on appris 
mardi de son P-dg, Abdessalem Bouab, 
selon aps.
En effet, le Port de Djen Djen a 
enregistré durant les trois premiers 
mois de l’année 2021 une croissance 
des échanges commerciaux estimée 
à 37 %, comparativement à la 
même période de l’année 2020, soit 
l’équivalent de 1,5 million de tonnes 
de marchandises commercialisées, a 
indiqué à l’APS, M. Bouab.
La croissance enregistrée résulte de 
la hausse du volume des exportations, 
notamment de clinker, en sus de 
l’entrée en production du Complexe 
sidérurgique de Bellara situé à El Milia 
(56km à l’Est de Jijel) nécessitant le 
recours à l’importation de la matière 
première. Le Complexe a également 
procédé, la semaine dernière à 
l’exportation d’une quantité de 17.000 
tonnes de billettes (dans une première 
opération d’exportation), a  expliqué le 
P-dg du Port.
La croissance du volume des échanges 
devrait maintenir son rythme le long 
de cette année notamment en matière 
d’exportation”, selon M. Bouab qui a 
fait également état d’autres opérations 
d’exportation par le Complexe 
sidérurgique de Bellara et des 
opérateurs économiques activant dans 
l’export du sel, du liège et du ciment.
Le port de Djen Djen projette 
d’atteindre cinq (5) millions de tonnes 
en termes d’échanges commerciaux 
durant l’année 2021, selon son premier 
responsable qui rappelle que le Port 
avait réalisé en 2020 une croissance 
des échanges commerciaux estimée 
à 7%, soit 4,75 millions de tonnes 
de marchandises commercialisées 
(entre import et export) en dépit des 
répercussions du coronavirus.



Birmanie 
Barbara Pompili appelle Total à la « transparence »

L’Union européenne « suspend » l’accord sur les 
investissements avec Pékin

Vaccins contre le Covid-19 
Sous pression, les laboratoires veulent éviter 

la levée des brevets

Selon une enquête du 
« Monde », le groupe 
français a mis en place un 

système de partages de revenus 
avec les généraux au pouvoir, 
selon le monde fr.
Interrogée mercredi sur les 
révélations du Monde sur le 
montage financier du groupe 
Total en Birmanie, la ministre 
de la transition écologique a 
demandé à la compagnie de 
faire « toute la transparence sur 
cette affaire ». Barbara Pompili 
a déclaré sur Franceinfo :
« Je considère que Total sur 
ce sujet doit faire toute la 
transparence et nous dire si oui 
ou non il y a des flux financiers 
qui peuvent alimenter la junte 

birmane. Si c’est le cas, il faudra 
en tirer les conséquences. »

Selon des documents consultés 
par Le Monde, le groupe 

français a mis en place un 
système de partage des revenus 
avec la junte, en passant par les 
Bermudes. Ce dispositif, mis 
en place dans les années 1990, 
consiste à déplacer les revenus 
des opérations sur l’entreprise 
chargée du transport du gaz, 
moins taxée et domiciliée dans 
un paradis fiscal. Des centaines 
de millions de dollars provenant 
des ventes du gaz sont ainsi 
détournées des caisses de l’Etat 
birman vers la Myanmar Oil 
and Gas Enterprise (MOGE), 
une entreprise publique à la 
gestion opaque, contrôlée par 
les militaires. Total se défend 
en assurant qu’il s’agit d’un « 
schéma classique » et qu’« il n’y 

a pas de profits extraordinaires 
».
Interpellée sur le fait de savoir si 
elle allait échanger avec le PDG 
de Total, Mme Pompili a assuré, 
sans plus de précisions : « Il va 
y avoir d’autres personnes que 
moi qui vont parler à Patrick 
Pouyanné ». « Encore une fois, 
la France est très claire vis-à-
vis de la junte birmane, nous 
avons condamné ce coup d’Etat, 
nous avons considéré qu’il était 
normal de prendre des mesures 
», a rappelé la ministre, avant 
d’ajouter : « Nous ne pouvons 
pas cautionner qu’il y ait des 
flux financiers qui alimentent 
cette junte et Total doit être 
transparent sur le sujet. »

L’environnement 
politique entre l’UE 
et la Chine n’est 

« pas propice », estime la 
Commission, selon le monde fr.
A sa manière, un brin 
laconique, le vice-président 
de la Commission européenne 
(CE) Valdis Dombrovskis 
a annoncé, mardi 4 mai, la 
suspension de l’accord sur les 
investissements entre la Chine 
et l’Union européenne (UE). « 
Dans la situation actuelle, avec 
les sanctions de l’UE contre la 
Chine et les contre-sanctions 
chinoises, y compris contre 
des membres du Parlement 
européen, l’environnement n’est 
pas propice à la ratification 
de l’accord », a-t-il expliqué 

à l’Agence France-Presse. 
Avant de poursuivre : « Nous 
avons, pour le moment (…), 
suspendu certains efforts de 
sensibilisation politique du côté 
de la Commission. »
L’accord entre la CE et Pékin a 
été conclu dans la précipitation, 
le 30 décembre 2020, après 
sept ans de négociations. 
Entre le travail forcé des 
Ouïgours, au Xinjiang, et la 
répression à Hongkong, le 
terrain géopolitique était déjà 
compliqué. Mais la chancelière 
allemande, Angela Merkel, 
tenait à avancer sur ce dossier, 
alors que Berlin occupait la 
présidence tournante du Conseil 
de l’UE jusqu’à la fin 2020, et 
qu’en ces temps de crise et de 

Brexit l’industrie allemande 
a plus besoin que jamais de 
débouchés.
Le texte couvre différents 
secteurs et prévoit que la Chine 
lève, plus ou moins selon les 
cas, les contraintes qu’elle 
impose aux investisseurs 
étrangers, comme l’obligation 
de créer une joint-venture ou 
de transférer des technologies. 
Il précise également que 
les groupes publics chinois 
traitent les entreprises 
européennes – auxquelles ils 
vendent leurs services – de 
manière non discriminatoire. 
Mais les spécialistes du sujet 
jugent largement insuffisants, 
d’un point de vue légal, les 
mécanismes de mise en œuvre 

de ces engagements. Par 
ailleurs, rien n’est prévu sur la 
protection des investissements 
et le règlement des différends 

¬entre Etat et investisseurs, un 
sujet qui fait l’objet d’une autre 
négociation entre Bruxelles et 
Pékin.

Emmenés par l’Inde 
et l’Afrique du Sud, 
une centaine d’Etats 

demandent à l’OMC la 
levée des droits de propriété 
intellectuelle. Les laboratoires, 
eux, privilégient des accords de 
production ponctuels, selon le 
monde fr.
Faut-il lever les brevets sur les 
vaccins contre le Covid-19 ? 
Mercredi 5 mai, la demande de 
l’Inde et de l’Afrique du Sud 
d’introduire une dérogation 
temporaire aux accords sur les 
droits de propriété intellectuelle 
(ADPIC) devait à nouveau 
être discutée lors d’une 
réunion du conseil général de 
l’Organisation mondiale du 
commerce (OMC). Si elle venait 

à être adoptée, cette disposition 
permettrait à n’importe quelle 
entreprise pharmaceutique de 
produire les précieux vaccins 

en utilisant la technologie 
développée par ses concurrents.
Concrètement, les Etats 
octroieraient à des acteurs 

locaux des licences, sans que 
les détenteurs des brevets aient 
leur mot à dire. Cela permettrait 
de multiplier les sites de 
production, et ainsi de réduire 
l’écart qui se creuse entre les 
pays riches et vaccinés – où est 
fabriqué l’essentiel des sérums 
aujourd’hui – et les nations 
les plus pauvres, qui peinent 
cruellement à mettre la main 
sur des doses.
Les défenseurs de l’idée 
considèrent cette demande 
d’autant plus fondée que « 
les fabricants ont bénéficié 
de milliards d’euros d’aides 
publiques pour développer leurs 
vaccins », explique Maurice 
Cassier, chercheur au CNRS. « 
Aucun n’est purement le fruit 

des recherches industrielles, 
tous ont profité de décennies de 
recherches académiques. »
Dossier très politique
Depuis sept mois, ce dossier 
très politique divise les 164 
Etats membres de l’institution 
genevoise. La requête de 
l’Inde et de l’Afrique du Sud, 
soutenue par une centaine 
d’Etats, continue de se heurter 
à l’opposition de certains pays 
du Nord. Parmi les réfractaires 
se trouvent, entre autres, les 
Etats-Unis, l’Union européenne 
(UE), dont la France, le 
Royaume-Uni et la Suisse, qui 
abritent les principaux groupes 
pharmaceutiques aujourd’hui 
en première ligne contre le 
coronavirus.
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L’Inde injecte plusieurs milliards de dollars pour 
lutter contre le Covid-19

La diplomatie turque en Grèce pour 
rencontrer la minorité musulmane 

turcophone

Le président sahraoui quittera l’Espagne 
au terme de son hospitalisation

COlOMbie :
appel au calme de la communauté 

internationale après des 
manifestations meurtrières

Kubis présente 
sa proposition en 
faveur d’une base 
constitutionnelle 
pour les élections

L’Inde a débloqué, 
mercredi, 6,7 
milliards de 

dollars de prêts pour 
aider son secteur de la 
santé asphyxié à contrer 
la deuxième vague de 
Covid-19 qui ravage le pays 
avec plus de 20 millions de 
contaminations depuis le 
début de la pandémie.
La Banque centrale de l’Inde 
a annoncé, mercredi 5 mai, 
que 6,7 milliards de dollars 
de prêts seraient débloqués 
pour les fabricants de 
vaccins, les hôpitaux et 
les entreprises du secteur 
de la santé pour aider à 
contrer la deuxième vague 
de Covid-19 qui ravage le 
pays.

“L’objectif immédiat est de 
préserver la vie humaine 
et de restaurer les moyens 
de subsistance par tous 
les moyens possibles”, a 
déclaré Shaktikanta Das, le 
gouverneur de la Reserve 
Bank of India (RBI).

“La rapidité dévastatrice 
avec laquelle le virus 
affecte les différentes 
régions du pays doit être 
compensée par des actions 
rapides et de grande 
envergure”, a souligné 
Shaktikanta Das, qui n’a en 

revanche pas recommandé 
de confinement à l’échelle 
nationale, des restrictions 
ayant déjà été mises en place 
dans les régions gravement 
touchées par le virus.
Cette décision est destinée à 
améliorer l’accès aux soins 
de santé d’urgence pendant 
la pandémie en permettant 
aux banques d’accorder 
plus facilement des prêts 
bon marché aux hôpitaux, 
aux fabricants d’oxygène 
et même aux malades, a 
indiqué le gouverneur de 
la RBI, ajoutant que ces 
prêts seraient disponibles 
jusqu’au 31 mars de l’année 
prochaine.

Le vice-ministre 
turc des Affaires 
étrangères est 

en Grèce, mercredi et 
jeudi, à la rencontre 
de membres de la 
minorité musulmane 
turcophone. Le statut 
de cette minorité reste 
l’un des dossiers les 
plus sensibles dans les 
relations gréco-turques, 
mises à mal ces derniers 
mois par leurs rivalités 
en Méditerranée 
orientale. Ankara 
accuse régulièrement 
Athènes de violer les 

droits – notamment les 
droits religieux – de ses 
citoyens musulmans.
Yavuz Selim Kiran, le 
vice-ministre turc des 
Affaires étrangères, a 
prévu de se rendre à 
Thessalonique et en 
Thrace occidentale. 
Sa visite, programmée 
dans le cadre du mois 
de ramadan, doit le 
mener à la rencontre 
des muftis de Komotini 
et Xanthi, d’ONG et de 
membres de la minorité 
turcophone, ainsi que 
dans certaines de ses 

écoles et d’anciens 
monuments hérités de 
l’époque ottomane.
Pour Ankara, le statut de 
cette minorité d’environ 
150 000 personnes, 
majoritairement 
musulmanes, est un sujet 
hautement sensible. 
Elle accuse notamment 
Athènes de violer leurs 
droits religieux en 
les empêchant d’élire 
leurs muftis, qui sont 
nommés par l’État grec 
– contrairement à ce 
que prévoyait un traité 
gréco-ottoman. 

La cheffe de 
la diplomatie 
espagnole, Arancha 

Gonzalez Laya, a affirmé 
mardi que le président 
sahraoui, Brahim Ghali 
quittera l’Espagne au terme 
de son hospitalisation.
La ministre espagnole a 
rappelé, au cours d’une 
conférence de presse, que 
le président Ghali a été 
admis dans un hôpital en 

Espagne pour “des raisons 
humanitaires”.          
“Quand ces raisons 
humanitaires prendront 
fin, M. Ghali quittera 
évidemment  l’Espagne”, a 
déclaré Arancha Gonzalez.
“Brahim Ghali est en 
convalescence en Espagne 
après s’être remis de la 
Covid-19”, a indiqué mardi 
à l’APS l’ambassadeur de la 
République arabe sahraouie 

démocratique (RASD) à 
Alger, Abdelkader Taleb 
Omar.
Taleb Omar a affirmé que 
le Président Ghali n’a 
été destinataire d’aucune 
convocation pour une 
quelconque instruction 
en cours, soulignant que 
“l’acharnement sur la 
personne du président 
sahraoui s’inscrit dans 
le cadre d’une campagne 

médiatique menée par le 
Maroc visant à embrouiller 
la cause sahraouie”.
Le régime du makhzen tente 
à travers la mobilisation 
de certaines plumes 
mercenaires à détourner 
l’attention sur la cause 
sahraouie par les rumeurs 
et les mensonges, a précisé 
l’ambassadeur sahraoui, qui 
a démenti des informations 
infondées.

La communauté 
internationale s’est 
inquiétée, mardi, de la 

répression des manifestations 
en Colombie contre le 
gouvernement de droite, qui 
a fait une vingtaine de morts 
et des centaines de blessés. De 
nouvelles protestations sont 
attendues mercredi. 
L’ONU, l’Union européenne, 
les États-Unis et des ONG ont 
appelé au calme, mardi 4 mai, 
en dénonçant la répression des 
manifestations en Colombie, 
qui ont fait une vingtaine 
de morts et des centaines de 
blessés. Le président, Ivan 
Duque, a fermement affirmé 
son soutien aux forces de 
l’ordre, alors que des postes 

de police ont été attaqués à 
Bogota et que des routes étaient 
bloquées par des manifestants.
“Rien de justifie qu’il y ait des 
personnes armées qui, sous 
couvert du désir légitime des 
citoyens de manifester, sortent 
tirer sur des personnes sans 
défense et agresser cruellement 
nos policiers”, a affirmé le chef 
de l’État lors de son allocution 
télévisée quotidienne.

T RIPOLI - L’envoyé 
spécial de l’ONU 
pour la Libye, Jan 

Kubis, a transmis mardi sa 
proposition en faveur d’une 
base constitutionnelle pour 
les prochaines élections 
au Forum de dialogue 
politique libyen (FDPL).
“L’envoyé spécial du 
secrétaire général de l’ONU 
pour la Libye et chef de la 
Mission d’appui des Nations 
Unies en Libye Jan Kubis a 
transmis aujourd’hui à la 
session plénière du Forum 
de dialogue politique 
libyen (FDPL), le projet de 
proposition en faveur d’une 
base constitutionnelle pour 
les élections, tandis que le 
comité juridique du FDPL 
l’a finalisé ces dernies jours, 
suite à sa réunion à Tunis 
du 7 au 9 avril”, indique 
un communiqué publié 
par la Mission d’appui des 
Nations Unies en Libye.
M. Kubis convoquera 
bientôt une session plénière 
virtuelle du FDPL après la 
fête de l’Aïd al-Fitr, pour 
discuter et délibérer de la 
proposition, selon la même 
source.
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Le taux d’avancement des 
travaux de réalisation du 
Stade de football de Baraki 

(Alger) a dépassé 85%, a indiqué 
lundi un bilan du ministère de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et de 
la Ville.
Présenté lors de la cérémonie 
d’installation du comité 
interministériel chargé du suivi 
du projet, le bilan a fait état du 
parachèvement de toutes les 
opérations de raccordement aux 
réseaux d’électricité, de gaz et 
d’assainissement au niveau de ce 
stade dont la capacité d’accueil 
s’élève à 40.000 supporteurs, et 
dont la réception est prévue fin 
2021.
S’étalant sur une superficie de 
40 hectares, le Stade de Baraki, 
de même que d’autres stades, 
accueillera les manifestations 
du Championnat d’Afrique des 
nations «CHAN-2023».
A 15 km de l’Aéroport international 
«Houari Boumediene», cette 
infrastructure sportive dispose de 
six entrées, dont quatre ouverts 
aux supporteurs et d’un parking 
d’une capacité de 2.185 véhicules 
et 305 autobus et d’un aérodrome 
pour les avions et les délégations 
officielles.
En ce qui concerne l’aspect 
architectural, le stade dispose 
d’un toit rétractable et de tribunes 
modernes, en sus d’une pelouse 

d’entrainements aux mêmes 
spécifications de la pelouse 
principale.
Le projet du stade prévoit 22 loges 
VIP, une tribune présidentielle, 
un salon d’honneur, une salle 
de conférence de 250 places, 
une tribune de presse de 30 
places, 5 ascenseurs électriques 
ainsi des rampes d’accès pour 
les personnes aux besoins 
spécifiques.
Le stade dispose de 50 loges pour 
les sportifs, deux restaurants 
d’une capacité de 350 places pour 
le public et 150 places pour les 
officiels ainsi que 66 sanitaires et 
42 locaux commerciaux.
Une autre superficie de 50.000 
M2 sera exploitée ultérieurement 
comme structures de services et 
structures sportives.
Dès sa mise en exploitation, le 
stade disposera d’un système 
électronique de vente des tickets 
et de contrôle des accès et sorties 
du public.
La commission interministérielle 
installée est composée de 
représentants des secteurs 
de l’Habitat, de la Jeunesse 
et des Sports, des Finances, 
de l’Intérieur et de la wilaya 
d’Alger. La commission assurera 
le suivi du projet et le traitement 
des problèmes qui entravent 
la réalisation pour accélérer la 
cadence des travaux.

Le nouveau président de 
la Fédération algérienne 
de football (FAF) Amara 

Charaf-Eddine, tiendra jeudi, une 
réunion de travail à Alger, avec 
les présidents de clubs de la Ligue 
1 professionnelle de football, 
a annoncé l’instance fédérale 
mercredi dans un communiqué.
Cette réunion de travail, la 
première depuis l’élection de 
Charaf-Eddine le 15 avril en 
remplacement de Kheïreddine 
Zetchi, sera précédée par un 
f’tour, organisé par la FAF, 
précise la même source.
Au cours de cette réunion, «le 
président de la FAF va écouter les 
dirigeants de clubs qui devront 
faire part de leurs préoccupations 
et difficultés, notamment 
financières, toujours en pleine 
crise sanitaire liée à la pandémie 
de la Covid-19», souligne le 
communiqué.
«Cette réunion intervient à peine 
une semaine après la tenue du 
premier bureau fédéral et la 
demande pressante des clubs de 
rencontrer le nouveau président 

de la FAF afin d’échanger sur 
plusieurs sujets, et surtout 
débattre sur les solutions et autres 
résolutions à prendre pour la 
survie du football professionnel 
en Algérie», conclut la FAF.
Le président de la Ligue 
professionnelle de football 
(LFP) Abdelkrim Medouar, a 
tenu à la fin du mois d’avril 
dernier deux réunions conjointes 
LFP-présidents de club pour 
traiter divers points liés au 
professionnalisme et étudier les 
conclusions de la commission de 
réflexion réunie le 24 avril.
Cette dernière a été chargée 
d’élaborer un recueil des différents 
problèmes que traversent les 
clubs et de proposer des solutions 
en mesure de contribuer «à la 
sortie de crise dans laquelle se 
débat le football professionnel».
A l’issue de son élection, 
Amara Charaf-Eddine s’est 
engagé à revoir le mode du 
professionnalisme, en «améliorant 
le système de compétition», 
actuellement à 20 clubs, en vue 
de la saison prochaine.

Réunion de travail aujourd’hui 
‘‘Président de la FAF - clubs de Ligue 1’’

Stades : 
Les travaux de Baraki dépassent 85%
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lDC :
Mahrez adulé outre-Manche

Déjà buteur au Parc des 
Princes au match aller, 
Riyad Mahrez a été le 

bourreau du PSG hier soir à 
Manchester. De quoi enflammer la 
presse anglaise.
L’acclimatation n’a pas été simple, 
certains mois ont été très difficiles, 
mais que le plaisir est grand après 
la double confrontation face au 
PSG. Au réveil d’un doux rêve 
marqué par une performance 
magistrale, Riyad Mahrez s’est vu 
à la une des journaux anglais.
Le Daily Mirror titre son édition 
du jour « Marvel » comme le 
Daily Telegraph (« Mah-vels ! »), 
élevant le capitaine des Verts au 
rang de super-héros de l’univers 
cinématographique Marvel. 
Hier, Mahrez était un genre de 
Bobby Drake, alias Iceman, un 
mutant capable de réfrigérer son 
environnement. Après la grêle 
tombée en abondance avant le 
coup d’envoi, l’ailier Citizen a 
jeté un grand coup de froid pour 
achever les Parisiens. ISports est 
resté un peu plus sobre avec un 
« Magic Mahrez » en couverture. 
Magique, il l’a été, comme son 
histoire. N’est-ce pas magique de 
voir l’enfant de Sarcelles réaliser 
son plus grand moment sur la 
scène européenne face au club de 
sa région ?

Un produit de la planète 
Vulcain ?

« Élégant, sans pitié et en progrès 
: Mahrez est un génie sous-coté 
», applaudit le Guardian. Barney 
Ronan - ébloui par le talent de 
Mahrez - a publié quelques lignes 
sur la prestation du champion 
d’Afrique. « C’est un joueur 
si élégant que même ses suivis 

de tirs relâchés sont acidulés et 
gourmands », a écrit l’éditorialiste 
britannique au sujet du premier 
but du numéro 26 des Skyblues.
Barney Ronan a parfaitement 
décrit l’action où Mahrez se joue 
de Verratti, peu après l’heure 
de jeu à l’Etihad Stadium : « 

Mahrez a fait quelque chose de 
beau et aussi de très amusant... 
nonchalant avec la balle autour de 
Verratti, tourbillonnant, feintant, 
s’inclinant dans l’autre sens, et 
forçant Verratti à s’agripper, à 
l’accrocher et à l’entraîner au sol 
».

Et puis l’Anglais a rajouté : « Il 
y a une étude de laboratoire à 
faire sur les feintes de Mahrez, 
qui sont au sommet avec la 
prise vulcaine quand il s’agit de 
mettre instantanément et sans 
pitié un autre humain au sol ». 
Il fait référence ici à Monsieur 

Spock (Leonard Nimoy) dans 
la franchise Star Trek. Un 
personnage de fiction issue d’une 
espèce extraterrestre (Vulcain) 
qui utilise la Vulcan neck pinch 
pour neutraliser et endormir de 
manière douce ses victimes par 
simple pression au visage du bout 
des doigts. Riyad Mahrez est ce 
genre de footballeur : très fin, pas 
très costaud mais qui vous élimine 
gracieusement avec une simple 
touche de balle et une feinte de 
corps. Demandez à Kimpembe.

Un Guardiola sous le charme
Si les louanges de la presse sont 
gratifiantes, rien ne vaut les 
flatteries de son coach. Encore 
plus lorsqu’il se nomme Pep 
Guardiola. « Riyad est un joueur 
extraordinaire. Un grand talent 
avec d’immenses qualités. Dans 
les grands événements et les 
matchs décisifs, il est toujours prêt 
», a lâché l’entraîneur espagnol 
après la rencontre.
Avec son doublé face aux hommes 
de Mauricio Pochettino, Mahrez a 
élevé son total de buts en Ligue des 
champions à 10. Ce qui fait de lui 
le meilleur buteur algérien dans la 
plus prestigieuse des compétitions 
de clubs devant Yacine Brahimi 
(le classement prend en compte 
uniquement les buteurs ayant 
marqué un but sous le format C1 
lancé en 1992/1993).
Ainsi, trente-quatre ans après, 
l’Algérie aura un représentant 
en finale de la grande coupe 
européenne. Riyad Mahrez devra 
marquer à Istanbul - le 29 mai 
prochain - pour tenter de faire 
aussi bien que son prédécesseur, 
Rabah Madjer.

Pour calmer des supporters 
particulièrement remontés, 
les propriétaires de 

Manchester United seraient 
décidés à dépenser une fortune 
pour recruter Harry Kane cet été. 
Et cela tombe bien, l’attaquant 
anglais a la tête à un départ.
Il ne fallait pas les énerver... 
La tentative de putsch avec la 
création, finalement avortée, de 
la Super League a déclenché une 
vague de protestations de la part 
des supporters de Manchester 
United. La goutte d’eau qui a fait 
déborder le vase. Et aujourd’hui, 
ils sont bien décidés à aller 
jusqu’au bout de leur démarche, 
à savoir pousser la famille Glazer 
à vendre le club. Différentes 
manifestations devraient venir 
troubler la quiétude du club 
mancunien dans les prochaines 
semaines, tandis que les anciennes 
gloires du club ont apporté leur 

soutien aux fans et aussi demandé 
au propriétaire de laisser les clés.
Mais visiblement, ce n’est pas 
dans les plans de la famille 
américaine. Cette dernière 
compterait même continuer à 
faire grimper la valeur marchande 
de l’entité mancunienne, achetée 
en 2005. Il faudra pour cela 
calmer la colère des supporters, 
les mêmes qui iront acheter 
les maillots et développer le 
business. Dans cette optique, les 
Glazer auraient décidé de frapper 
fort sur le prochain marché des 
transferts.

Enfin le bon timing ?
En effet, selon The Sun, les 
Red Devils vont frapper fort en 
attaquant le dossier Hary Kane 
(27 ans). Une offre de 90 millions 
de livres, soit environ 105 M€, 
est en cours de préparation en 
vue du mercato estival. Il faudra 
au moins cela pour convaincre le 

président de Tottenham Daniel 
Levy de lâcher sa pépite, auteur 
de 31 buts et 16 passes décisives 
toutes compétitions confondues 
cette saison et sous contrat 
jusqu’en 2024. Levy a toujours 
fait comprendre qu’il ne lâcherait 
Kane qu’à un club étranger. 
Problème, ce sont surtout les 
clubs anglais qui le courtisent...
Quant à la volonté de Kane, elle 
s’est récemment fait jour. « Mon 
but en ce moment en tant que 
joueur est de gagner des trophées 
d’équipe. Je veux gagner les 
plus gros prix d’équipe. Et nous 
ne faisons pas tout à fait ça 
(avec Tottenham, ndlr). C’est 
doux-amer, mais c’est la réalité 
», disait-il en recevant le prix 
de meilleur joueur de Premier 
League. Plus que jamais, Kane 
semble mûr pour un départ. 
Les planètes s’alignent pour 
Manchester United.

Manchester United décidé à craquer pour Harry Kane
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Ils ont piraté une Tesla avec un drone DJI

« Monster Hunter World» 
L’adaptation en jeu de plateau 
recueille plus de trois millions 

d’euros

Porsche va tester un convertisseur 
qui pourrait doper l’autonomie 

des voitures électriques

Deux chercheurs 
en sécurité ont 
partiellement pris 

le contrôle d’une Tesla 
Model X à l’aide d’un 
drone DJI en exploitant une 
faille de sécurité dans la 
connexion Wi-Fi du système 
d’infodivertissement.
La semaine dernière, à 

l’occasion du concours de 
hacking Pwn2Own qui se 
tient chaque année lors de 
la conférence sur la sécurité 
informatique CanSecWest à 
Vancouver (Canada), deux 
chercheurs en sécurité ont fait 
une incroyable démonstration 
en piratant une Tesla Model 
X à distance à l’aide d’un 
drone.
Ralf-Philipp Weinmann 

et Benedikt Schmotzle ont 
dévoilé comment lancer une 

attaque de type zero-click 
en se connectant au système 
d’infodivertissement de 
la Tesla. Pour cela, ils ont 
utilisé un drone DJI Mavic 
2 et un dongle Wi-Fi. Dans 
la vidéo ci-dessous, on voit 
qu›il leur faut à peine trois 
minutes pour déverrouiller 
les portes et les ouvrir. Les 
experts ont exploité deux 
failles de sécurité présentes 
dans le logiciel open-
source ConnMan qui est 
utilisé dans les systèmes 
d›infodivertissement des 
Tesla, mais aussi d›autres 
marques automobiles, pour 
gérer la connexion Internet.
Tesla a corrigé cette faille de 

sécurité
Baptisée TBONE, cette 

attaque permettait de 
déverrouiller les portes et le 

coffre, de changer la position 
des sièges, les réglages de 
direction et d’accélération. 
Les deux chercheurs 
expliquent qu’il eut même 
été possible d’ajouter un 
élément pour pouvoir injecter 
un nouveau firmware Wi-
Fi dans la voiture afin de la 

transformer en point d’accès 
pouvant servir à pirater 
d’autres Tesla à proximité. 
Ils précisent toutefois que 
leur exploit ne permet pas 
de contrôler totalement la 
voiture mais qu’il fonctionne 
sur les Tesla Model S, 3, X et 
Y.

L’attaque TBONE devait 

initialement être présentée 

lors du Pwn2Own 2020, mais 

l’événement a été annulé 

en raison de la pandémie. 

Entretemps, les chercheurs 

ont averti Tesla, Intel (à 

l’origine de ConnMan) ainsi 

que le CERT allemand afin 
qu›il puisse se rapprocher 

d›autres marques automobiles 

concernées. Tesla a colmaté 

la brèche lors d’une mise à 

jour logicielle diffusée en 

octobre dernier et octroyé une 

prime de 31 500 dollars aux 

deux chercheurs. On ignore 

si d’autres constructeurs ont 

eux aussi publié des correctifs 

de sécurité.

Une équipe de 
chercheurs 
de l’Institut 

Fraunhofer s’est intéressée 
au convertisseur qui fait 
l’interface entre le moteur 
et la batterie d’un véhicule 
électrique. En faisant appel 
au carbure de silicium et à 
l’impression 3D, ils sont 
parvenus à améliorer le 
refroidissement et à réduire 
la dissipation d’énergie. 
Une innovation que Porsche 
compte tester avec un nouveau 
groupe motopropulseur.
Lorsque l’on parle 

d’autonomie des véhicules 
électriques, on pense d’abord 
aux moyens d’améliorer 
les performances des 
batteries. Mais il est d’autres 
composants qui peuvent jouer 
un rôle crucial dans cette quête 
d’une endurance toujours plus 
élevée, et en particulier le 
convertisseur de puissance. Il 
joue un rôle central entre le 
moteur électrique et la batterie 
en se chargeant de convertir 
le courant continu en courant 
alternatif.
Une équipe de chercheurs 

de l›Institut Fraunhofer 
pense avoir trouvé le moyen 

d’optimiser le fonctionnement 
du convertisseur en travaillant 
sur son refroidissement. 
Le prototype qu’ils sont 
en train de mettre au point 
est susceptible d’améliorer 
l’autonomie des véhicules 
électriques de 6%, assurent-
ils.
Lorsqu’un véhicule électrique 

roule, accélère et freine, une 
grande quantité de courant 
circule via les transistors du 
convertisseur qui chauffent 
fortement, ce qui entraine 
une perte d›énergie. L’Institut 
Fraunhofer s’est concentré sur 
cet aspect en développant des 
transistors à base de carbure 
de silicium (SiC) qui dissipent 
moins d’énergie lorsqu’ils 
sont traversés par un courant 
électrique.

Bosch et Porsche vont 
tester cette innovation

Les convertisseurs de 
puissance pour les voitures 
électriques sont refroidis à 
l’eau. Pour refroidir leurs 
transistors SiC, les chercheurs 
ont fait appel à l’impression 
3D afin de concevoir des 
éléments de refroidissement 
aux parois beaucoup plus 
fines et ont positionné les 
transistors sur une plaque 
métallique de quelques 
millimètres d›épaisseur. Grâce 
à ce design, les transistors 
sont plus proches de l›eau, 
ce qui augmente les effets de 
refroidissement.
L’Institut Fraunhofer prévoit 

de tester ce convertisseur avec 
Bosch dans les prochains mois. 
Ensuite, c’est Porsche qui 
l’utilisera dans un « nouveau 
groupe motopropulseur ». A 
suivre donc...

Trois ans après sa sortie 
sur consoles et PC, le jeu 
Monster Hunter World 
s’apprête à débarquer sous 
la forme d’un jeu de plateau. 
Un projet porté par l’éditeur 
britannique Steamforged 
Games et financé avec 
beaucoup de succès par une 
campagne de financement 
participative sur Kickstarter. 
L’objectif de base de 172.497 
euros a été atteint en quelques 
minutes seulement, dépassant 
le million d’euros en à 
peine une heure et demie. 
A quelques heures de la fin 
de la campagne, la cagnotte 
dépassait 3,3 millions 
d’euros.
Le jeu de plateau Monster 

Hunter World s’inspire 
évidemment du jeu vidéo 
RPG éponyme développé et 
édité par Capcom, sorti en 
2018. Jouable jusqu’à quatre 
joueurs, le jeu propose une 
aventure en coopération dans 
un monde ouvert rempli de 
monstres plus gigantesques 
et effrayants les uns que les 
autres.
Chaque joueur peut choisir 

l’arme et le style de jeu de 

son chasseur pour partir 
chasser des monstres 
emblématiques du jeu. Les 
parties sont influencées par le 
travail d’équipe, les actions 
et déplacements des joueurs, 
mais aussi par leur endurance 
face à l’adversité.
Le jeu de plateau comprend 

un nombre conséquent de 
cartes à jouer, de pièces et de 
figurines à peindre. De quoi 
occuper les joueurs et fans de 
Monster Hunter.
Récidive
Le concepteur et éditeur du 

jeu de plateau ne sort pas de 
nulle part – et n’est pas non 
plus inconnu sur Kickstarter. 
En 2015, Steamforged 
Games avait en effet connu 
un immense succès lors de 
sa campagne pour adapter 
Dark Souls en jeu de plateau, 
récoltant plus de cinq millions 
de dollars de financement 
participatif, ce qui l’avait 
incité à lancer des cagnottes 
pour des jeux de plateau 
inspirés d’autres jeux vidéo 
très populaires ; Devil May 
Cry, Horizon Zero Dawn ou 
encore Resident Evil.
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Une consommation 
quotidienne de légumes 
feuilles pourrait 

faire baisser la pression 
artérielle, selon une étude.
Vous n’aviez jamais pensé à 
ajouter des épinards à votre 
smoothie ? Pourtant, cette recette 
pourrait vous préserver de 
certaines maladies cardiaques. 
En effet, une étude menée 
par l’Université Edith Cowan 
(ECU) a révélé qu’une tasse 
de légumes riches en nitrates 
par jour pouvait réduire 
considérablement le risque de 
souffrir d’une maladie cardiaque.
Les chercheurs ont exploré le 
lien possible entre une grande 
consommation de légumes riches 
en nitrates comme les légumes 
feuilles et la betteraveet une 
pression artérielle plus basse. 
Ils ont également constaté 

que ces personnes étaient 
moins à risque de recevoir un 
diagnostic de maladie cardiaque 
quelques années plus tard.
Un risque plus faible 
de crise cardiaque
Dans cette étude, les scientifiques 
ont analysé les données de plus 
de 50 000 Danois. Résultats ? 

Ils ont constaté que les amateurs 
de légumes riches en nitrates 
avaient une pression artérielle 
systolique inférieure d’environ 
2,5 mmHg et un risque de 
maladie cardiaque inférieur de 12 
à 26%. «Nos résultats ont montré 
qu’en mangeant simplement une 
tasse de légumes crus (ou une 

demi-tasse de légumes cuits) 
riches en nitrate chaque jour, 
les gens peuvent être en mesure 
de réduire considérablement 
leur risque de maladie 
cardiovasculaire», a expliqué 
la Dre Catherine Bondonno 
de l’Institut de recherche 
nutritionnelle de l’ECU. 
Avant de préciser que «la plus 
grande réduction du risque 
concernait la maladie artérielle 
périphérique (26%). (…) mais 
nous avons également constaté 
que les gens avaient un risque 
plus faible de crise cardiaque, 
d’accident vasculaire cérébral 
et d’insuffisance cardiaque».
Une tension artérielle 
normale, c’est quoi ?
Une tasse de légumes feuilles suffit
Concernant les quantités, 
nul besoin de se nourrir 
exclusivement de légumes 

feuilles  puisque la quantité 
optimale serait uniquement 
une tasse par jour. En manger 
davantage n’entraîne aucun 
bienfait supplémentaire comme 
l’explique la Dre Bondonno : 
«Les gens n’ont pas besoin de 
prendre des suppléments pour 
augmenter leur taux de nitrates, 
car l’étude a montré qu’une 
tasse de légumes verts à feuilles 
chaque jour suffit à récolter les 
bienfaits contre les maladies 
cardiaques. Nous n’avons pas 
vu d’autres avantages chez 
les personnes qui mangeaient 
des niveaux plus élevés de 
légumes riches en nitrates». 
Enfin, si vous ne savez pas 
vraiment comment manger 
une tasse de ces légumes, le Dr 
Bondonno recommande d’inclure 
une tasse d’épinards dans un 
smoothie à la banane ou aux baies.

Une tasse de légumes verts feuillus pour éloigner 
les maladies cardiaques ?

Une nouvelle étude confirme 
qu’une exposition à 
court terme à la pollution 

atmosphérique peut nuire aux 
performances cognitives mais les 
chercheurs ont aussi découvert 
que cet effet néfaste peut être 
réduit grâce à la prise d’anti-
inflammatoires non stéroïdiens 
(AINS) notamment l’aspirine. 
La pollution de l’air est un mélange 
complexe de divers polluants dont 
les effets sur la santé observés suite 
à une exposition de quelques heures 
à quelques jours (à court terme) 
sont des irritations oculaires ou 
des voies respiratoires, des crises 
d’asthme, voire des exacerbations 
de troubles cardio-vasculaires et 
respiratoires pouvant conduire à 
une hospitalisation. Une nouvelle 
étude menée par des chercheurs de 
la Columbia University Mailman 
School of Public Health et publiée 
dans la revue scientifique « Nature 
Aging » révèle qu’une exposition à 
la pollution atmosphérique, même 
au cours de quelques semaines 
seulement, peut aussi nuire à la 
cognition (performances mentales).
Cependant, ces effets indésirables 
ont été atténués chez les personnes 
prenant des anti-inflammatoires 
non stéroïdiens (AINS) comme 
l’aspirine. « L’étude est parmi 

les premières à explorer les 
expositions à court terme à 
la pollution atmosphérique et 
l’utilisation des AINS pour atténuer 
leurs effets. », note l’équipe 
scientifique. Ces derniers précisent 
que les événements susceptibles 
d’augmenter l’exposition à la 
pollution à court terme incluent 
par exemple les incendies de forêt, 
la fumée de cigarette secondaire, 
les barbecues au charbon et les 
embouteillages. Deux types de 
polluants atmosphériques ont été 
pris en compte : les particules 
fines PM 2,5 et le carbone noir.

Un effet sur l’inflammation au 
niveau du cerveau

Les chercheurs ont examiné la 
relation entre une exposition à 
ces polluants et les performances 
cognitives chez 954 hommes blancs 
de la ville de Boston, grâce aux 
données atmosphériques fournies 
par la ville. Ils ont également 
examiné si la prise d’AINS pouvait 
modifier cette relation et évalué leurs 
performances cognitives (mémoire, 
concentration, capacité à suivre 
les instructions...) grâce à deux 
modèles de notation scientifiques 
standards. Les résultats ont montré 
qu’une exposition moyenne à 
élevée aux PM2,5 et au carbone 
noir au cours du mois précédant 

un test cognitif était associée à une 
baisse des scores de performance, 
et pouvait donc entraîner une 
fonction cognitive plus faible.
Mais il s’avère que les hommes qui 
prenaient des anti-inflammatoires 
non stéroïdiens font état de moins 
d’effets indésirables sur leur 
santé cognitive à court terme 
face à l’exposition à la pollution 
atmosphérique par rapport aux 
autres participants, bien qu’il n’y 
ait pas d’association directe entre 
l’utilisation récente d’AINS et 
les performances cognitives. Les 
chercheurs émettent l’hypothèse, 
à confirmer, que les AINS, en 
particulier l’aspirine (acide 
acétylsalicylique) peuvent 
modérer l’inflammation dans 
le cerveau, qui peut devenir 
chronique si la pollution de l’air est 
suffisamment grave, ou modérer 
les modifications du flux sanguin 
vers le cerveau déclenchées 
par l’inhalation de polluants.

Restreindre la pollution plutôt 
que de prendre des médicaments
« Malgré les réglementations sur 
les émissions, les pics de pollution 
atmosphérique à court terme 
restent fréquents et peuvent nuire 
à la santé, y compris à des niveaux 
inférieurs à ceux considérés comme 
dangereux. », explique l’auteur 

principal de l’étude, le Pr Andrea 
Baccarelli. « La prise d’aspirine 
ou autres anti-inflammatoires 
semble atténuer ces effets, bien 
que des changements de politique 
visant à restreindre davantage la 
pollution soient toujours justifiés.» 
L’étude rappelle que le lien entre 
une exposition à long terme aux 
particules fines et une altération 
des performances cognitives est de 
plus en plus établi, chez les adultes 
comme les enfants : réduction 
du volume cérébral, démence...
Les chercheurs affirment que 
d’autres études sont nécessaires 
pour étudier les effets spécifiques 
des composants chimiques des 
polluants sur les performances 

cognitives et si les déficiences 
cognitives provoquées par une 
exposition à court terme à la 
pollution sont transitoires ou 
persistantes. Des essais cliniques 
sur l’utilisation des AINS sont 
également nécessaires pour 
comprendre le mécanisme à 
l’origine de cet effet protecteur. 
Ces derniers concluent cependant 
sur le fait que la prise d’aspirine 
en tant que telle n’est pas la 
solution puisqu’il s’agit d’une 
classe de médicaments dont les 
effets secondaires ne sont pas 
à prendre à la légère et que les 
AINS sont contre-indiqués chez de 
nombreuses personnes.

Comment limiter les effets des polluants sur 
nos voies respiratoires ?
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Longues ou courtes, 
en rubans, en tubes 
ou torsadées... Il 

existe en Italie près de 300 
variétés de pâtes alimentaire 
! Voici la liste des incontour-
nables. La chance vous sou-
rit, vous ne bénéficierez pas 
d’un léger top 7,8,9... mais 
d’un top 11 complet. Tour de 
piste !

Les pâtes, il y a en de toutes 
les formes. Tellement, que 
ça porte souvent à confu-
sion. Comment s’appellent 
les spaghettis plats ? Quelles 
pâtes pour quel plat ? Ce 
sont probablement les ques-
tions que vous vous posez 
à ce sujet avant de les cui-
siner. Mais avec notre liste 
bien détaillée, fini les tra-
cas. Vous connaitrez sur le 
bout des doigts les noms des 
pâtes les plus répandus et en 
prime nous vous conseillons 
à merveille sur leur accom-
pagnement. Ainsi, plus de 
question sur quelles pâtes 
vont avec le pesto, le sau-
mon, la sauce carbonara 
etc... Prenez note! 

Cannellonis

Pâtes longues, larges et 
creuses, elles sont souvent 
farcies à la viande, recou-

vertes de sauce et de fro-
mage, puis cuites au four. 
Elles peuvent aussi être 
bouillies, farcies, puis cuites 
en fritures.

Cheveux d›ange et Cappelli 
di angelo

Pâtes longues et minces. 
Elles sont séchées et enrou-
lées pour éviter qu›elles 
ne cassent. Délicates, elles 
s›accompagnent de sauces 
légères ou se servent en po-
tage.

Coquilles et Conchiglie

Pâtes courtes en formes 
de coquillages. Les grosses 
sont idéales avec les farces, 
les petites accueillent dans 
leurs cavités des sauces lé-
gères et raffinées. Elles sont 
également très bonnes en 
salade ou potage.

Lasagnes

Feuilles de pâtes longues 
et rectangulaires. Elles 
sont souvent disposées en 
couches et garnies avec de 
la viande, du poisson, de 
la sauce aux légumes, du 
fromage... et cuites au four 
(certaines n’ont pas besoin 
d’être bouillies avant). Elles 
peuvent aussi être farcies, 
roulées et cuites comme des 

cannellonis au four. Elles 
donnent un plat savoureux 
et consistant.

Macaronis

Pâtes courtes en forme de 
tubes, elles sont souvent uti-
lisées dans des plats au four. 
Les macaronis au fromage 
sont un classique.

Papillons et Farfalles

Pâtes courtes en forme de 
papillons. Elles sont déli-
cieuses avec des sauces à 
la viande et aux légumes 
qui restent dans leurs replis. 
Leurs formes se prêtent à 
des garnitures originales.

Pennes

Pâtes courtes en formes de 
tubes, semblables aux maca-
ronis, mais avec les extrémi-
tés coupées en pointe. Elles 
se marient bien au sauces 
riches quand elles ont des 
rainures (penne rigate). 
Elles sont parfaites aussi en 
gratin

Spaghettis

Pâtes longues et fines, dont 
le nom vient de l’italien 
«spago» (corde), ce sont 
les pâtes les plus connues. 
Elles s’accommodent bien 
avec toutes sortes de sauces, 
d’une toute simple au basilic 
à la fameuse bolognaise.

Tagliatelles

Pâtes longues et plates en 
formes de rubans, semblable 
aux fettucines. Elles sont 
particulièrement savoureuses 
avec des sauces à la crème 
car celles-ci adhèrent mieux 
que les sauces plus consis-
tantes.

Torsades et Fusillis

 Pâtes courtes et torsadées, 
elles sont très bonnes avec 
des sauces riches à la viande 
ou au fromage, qui adhèrent 
bien aux boucles. Elles sont 
aussi excellentes en salade.

Les AHA ou acides de 
fruits garantissent un 
éclat immédiat. Ces 

puissants agents exfoliants 
permettent de faire peau 
neuve avec à la clé un teint 
radieux et une mine rajeunie. 
Actifs stars en cosmétique, 
leur utilisation nécessite 
quelques précautions. Expli-
cations avec Anjali Matho, 
dermatologue pour la marque 
Charlotte Tilbury.

Les AHA, qu’est-ce que 
c’est ?

AHA sont les initiales 
d›Acides alpha-hydroxylés. 
Les AHA ou acides de fruits, 
peuvent être d›origine natu-
relle ou de synthèse. Deux 
types d›AHA sont les plus 
utilisés en cosmétique car ils 
pénètrent particulièrement 
bien dans la peau, l›acide 

glycolique issu des fruits et 
l’acide lactique issu du lait 
ou des fruits : «Les AHAs 
sont un groupe d›acides 
naturels souvent issus 
d›aliments. Ces molécules 
comprennent de l›acide gly-
colique (extrait de la canne 
à sucre), de l›acide lactique 
(que l›on retrouve dans lait) 
et de l›acide matique (extrait 
de fruit, souvent la pomme). 

Ils ont pour action de décom-
poser la «colle» qui main-
tient en surface les cellules 
de peau morte» explique 
la dermatologue. Les AHA 
appartiennent à la famille 
des exfoliants enzymatiques. 
Ils créent donc une exfolia-
tion chimique de l›épiderme 
(par opposition aux exfolia-
tions mécaniques dotées de 
grains). Leur action puis-
sante débarrasse la peau de 

ses cellules mortes et apporte 
un effet bonne mine instan-
tané.

AHA, pour quels types de 
peau ?

Les AHA affinent le grain 
de peau et gomment les 
imperfections. Un coup de 
frais pour l›épiderme. «Les 
AHA sont recommandés 
pour les peaux grasses» 
note Anjali Matho. Ils sont 
efficaces pour estomper les 
comédons et les boutons. Ils 
possèdent une action rééqui-
librante et boostent instan-
tanément l›éclat du teint. Ils 
sont donc particulièrement 
présents dans les soins anti-
acnéiques. On en trouve 
également dans les crèmes 
anti-âge pour leur action 
lissante et anti-radicalaire 
:»L›acide glycolique contri-

bue à réduire l›apparence des 
rides et ridules» rappelle la 
dermatologue. Ils ont aussi 
leur place dans les routines 
beauté des peaux ternes et fa-
tiguées, pour lutter contre les 
teints brouillés ou atténuer 
les tâches cutanées des peaux 
pigmentées.

Comment utiliser les AHA 
pour les cheveux ?

La peau n›est pas la seule 
à profiter des bienfaits des 
AHA. Les acides de fruits 
embellissent les cheveux 
secs et ternes en leur appor-
tant de la brillance. On peut 
ajouter des AHA dans son 
shampoing ou dans son 
masque cheveux classique, 
ou bien dans ses préparations 
capillaires home-made.

Les différents types de pâtes

AHA : comment faire peau neuve avec les acides de fruits ?



Jeudi 06 Mai 2021

Culture18 SeybouSe Times

La web-série 
documentaire, diffusée 
depuis le 1er janvier 

sur YouTube et les réseaux 
sociaux, veut faire entendre 
autrement les histoires 
des immigrés de première 
génération en France.
Les idées les plus simples sont 
parfois les meilleures. Prenez 
la web-série documentaire 
Nos Da-ron.ne.s. Elle met 
face à face sur un plateau 
dépouillé un parent immigré 
et son enfant, leur pose des 
questions intimes, et filme 
le tout. De cette situation, 
assez sommaire il faut bien 
l’avouer, naît pourtant une 
belle manière de parler 
d’immigration et de grands 
moments d’émotion.
« L’Irak, c’est comme un 
souvenir que je n’ai pas », 
confesse ainsi Linda à son 
père Ahmad à propos de son 
pays d’origine où elle n’a 
jamais pu aller.
Ce projet de l’association 
Ghett’Up diffusé depuis le 
1er janvier sur YouTube et 
les réseaux sociaux est né de 
l’envie de raconter le parcours 
de personnes immigrées 
ou issues de l’immigration, 
encore trop rares dans les 
médias. « Ce qui manque 
dans les livres d’Histoire, 
c’est la place de nos parents. 
Ils sont souvent réduits à des 
statistiques. Avec cette série, 
on a voulu non seulement 
leur donner la parole, mais 
aussi leur donner une place 
pour qu’enfin on trouve la 
nôtre », raconte Inès Seddiki, 
la présidente et fondatrice de 
Ghett’Up.

Souvenirs intimes

Au fil des huit épisodes de 
la première saison, on voit 
des mères cambodgienne 
et portugaise, des pères 
guadeloupéen ou irakien 
évoquer avec leurs enfants, 
ou bien seuls face à la caméra, 
les raisons qui les ont poussés 
à émigrer, les difficultés qu’ils 
ont vécues à leur arrivée, ou 
leurs rêves de jeunesse.
À tour de rôle, ils répondent 
à des questions : « Quel était 
ton plus grand rêve à 12 ans 
? Quelle est la musique qui 
te fait penser à ton enfance ? 
Qu’est-ce que tu as apporté à 
la France ? » Cela donne des 
éclats de rire, des élans de 
tendresse, et quelques larmes, 
quand ils racontent, parfois 
pour la première fois, des 
souvenirs intimes.
Et puis des moments de poésie 
aussi. « Je suis très fière de 
toi. J’aimerais que tu te voies 
avec mes yeux pour que tu te 
rendes compte que toi aussi tu 
peux être fière de toi », confie 

ainsi Sothany Tum, jeune 
femme de 21 ans d’origine 
cambodgienne, à sa mère qui 
a fui la dictature des Khmers 
rouges et a émigré en France 
au début des années 1980.
Ce projet a eu un fort 
retentissement chez les 
téléspectateurs. « De 
nombreuses personnes ont 
décidé de reconnecter avec 
leurs parents après avoir vu 
un épisode. Les gens se sont 
rendu compte que la notion de 
transmission était importante 
», note Inès Seddiki. Par 
manque de curiosité, ou 
bien par pudeur, beaucoup 
d’enfants ne connaissent pas 
l’histoire de leurs parents.
Sothany avoue ainsi que, 
jusqu’à très récemment, elle 
ne s’était jamais intéressée à 
ses origines. « Quand j’étais 
petite, je faisais un rejet de qui 
j’étais vraiment. » La faute 
peut-être, aussi, aux parents, 
qui ont du mal à se confier. 
« Il a été très difficile de les 

convaincre de participer au 
projet, avoue d’ailleurs Inès 
Seddiki. Il y a une honte 
intériorisée de leur milieu 
social, du regard des autres et 
de celui de leurs enfants, qui 
est difficile à dépasser pour 
certains d’entre eux. »
« Plus jeunes, on n’était pas 
fiers [de nos parents]. On avait 
honte de leur accent, de leur 
façon de s’habiller, de leurs 
stigmates de pauvres… », 
assume l’historienne Naïma 
Yahi, qui est aussi marraine 
du projet. Elle raconte dans 
l’épisode 2 comment elle a dû 
effectuer des études poussées 
sur les artistes algériens 
en activité en France pour 
réussir à se réapproprier son 
héritage. Elle a réalisé ses 
parents étaient des experts sur 
son sujet de thèse, et ce, bien 
plus que ses professeurs. « La 
première fois que mes parents 
ont pu m’aider à faire mes 
devoirs, c’était en doctorat en 
fait », remarque-t-elle avec 
humour. La fierté qu’elle a 
ressentie pour ses parents à ce 
moment-là, elle ne l’avait pas 
éprouvée plus jeune.

Changer de regard
« Quand on grandit à 
Sarcelles en HLM, on ne voit 
pas forcément ses parents 
comme des super-héros… 
», confirme Inès Seddiki. 
« Mais quand je me suis 
intéressé à leur histoire, 
quand j’ai compris tout ce 
qu’ils avaient dû abandonner 
au Maroc à cause de leurs 
engagements politiques, 
j’ai changé de regard sur 
eux. » C’est d’ailleurs pour 
partager avec d’autres enfants 
issus de l’immigration ce 

cheminement personnel, ce 
parcours de réappropriation 
de sa propre culture, qu’elle a 
eu l’idée de créer le projet Nos 
Daron.ne.s. Celui-ci s’inscrit 
dans le travail qu’elle mène 
avec l’association Ghett’Up, 
qu’elle a créée en 2016.
L’objectif de cette initiative 
est de permettre aux jeunes de 
quartiers de trouver leur place 
dans la société, en organisant 
des apéros networking, en 
les faisant dialoguer avec 
d’autres cultures, et en les 
incitant à s’engager. « Le 
meilleur moyen de s’intégrer, 
c’est d’agir contre les choses 
qui nous indignent », assure 
la jeune femme de 30 ans qui, 
en parallèle de son travail 
associatif, lutte contre les 
discriminations en entreprise.
Depuis la sortie de Nos Daron.
ne.s en janvier, plus de 200 
jeunes de collèges et de lycées 
ont vu la première saison dans 
le cadre d’ateliers organisés 
à Paris et en banlieue. Une 
deuxième saison est encore 
en attente pour l’instant, mais 
Inès déborde d’ambition. 
En particulier celle de 
transformer le projet en un 
documentaire long format, 
de 26 ou 52 minutes. Et si 
possible de le sortir à nouveau 
le 1er janvier. Car cette date est 
symbolique : c’était la date de 
naissance assignée par défaut 
à de nombreux immigrés, 
après la décolonisation. Inès 
souhaiterait qu’elle devienne 
« une date de célébration ». 
Pour les immigrés, et leurs 
enfants.

David DE NOTER (1818-
1892)

*** Couple à Alger ***
David Émile Joseph de Noter 
né à Gand le 24 juin 1818 et 
mort à Saint-Eugène (actuelle 
Bologhine, en Algérie) le 21 
janvier 1892 est un peintre 
belge naturalisé français.
David de Noter est le fils 
et élève de Jean-Baptiste 
de Noter (1786-1855), 
dessinateur et architecte, et 

de Carola Maya (1793- ?). 
Il est le petit-fils du peintre 
Pieter-Frans De Noter (1748-
1830).
Le 25 novembre 1845, 
David de Noter épousa à 
Malines Clémence Wauters 
(1823-1895). De cette union 
naquirent sept enfants : 
Léon-David (1848-1892), 
Henri-Louis (1848-1868), 
Marie-Henriette (1850-
1904), Paul-Alexandre 

(1851-1858), Raphaël-
Ferdinand (1856-1936)[2], 
Albert-Clément (1858-1924) 
et Georges-Philippe (1859-
1930).

Après en séjour en France 

et plus particulièrement 

en banlieue parisienne, au 

Vésinet[3] il partit avec 
sa famille en Algérie où il 

mourut dans la misère

Une oeuvre...Un artiste

« Nos Daron.ne.s » ou comment parler autrement 
de l’immigration
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Comme l‘île de Gorée 
ou la porte de Ouidah, 
le site de Loango 

devrait évoquer dans l’esprit 
du grand public, le symbole 
de la traite des esclaves, car 
du port d’embarquement de 
Loango, environ 8 millions 
d’esclaves ont été forcés à 
l’exil. Mais cette page sombre 
de l’histoire du site de Loango 
reste méconnue pour la 
plupart des Africains.
Pour les amoureux de la 
civilisation africaine, Loango 
fait souvent référence au 
royaume qui s’y trouvait au 
tournant du XVe siècle, et 
qui s‘étendait le long de la 
côte atlantique, entre le cap 
Lopez et le Zaïre, sur ce qui 
est aujourd’hui le sud-ouest 
de la République du Congo, 
et le sud du Gabon, jusqu‘à 
l’enclave du Cabinda en 
Angola.
Le royaume de Loango était 
un vassal du royaume Kongo, 
puissant royaume bantou 
d’Afrique centrale, avant 
de s’en détacher à la fin du 
XVe siècle. Si le royaume de 

Loango rappelle aujourd’hui 
une civilisation culturellement 
riche, il a aussi sa page sombre 
qui le rattache à l’histoire de 
l’humanité, celle de la traite 
des esclaves qui débute avec 
le commerce triangulaire dès 
le XVIIIè siècle.
Contrairement aux idées 
reçues qui présente l’Afrique 
de l’Ouest comme le principal 
port d’embarquement des 
esclaves, sur l’ensemble des 

esclaves déportés de l’Afrique 
vers les Amériques – on parle 
de 20 millions – plus de 44 
% d’entre eux sont partis des 
côtes de l’Afrique centrale. 
De la baie de Loango, ce sont 
quelque 8 millions d’esclaves 
qui ont été condamnés à un exil 
forcé ; ce qui était immense à 
l‘échelle continentale à cette 
époque.
La stèle qui symbolise le 
lieu de départ des caravanes, 

mais aussi le grand marché 
de toutes les transactions est 
devenue un sanctuaire devant 
lequel les populations locales 
viennent prier et se recueillir 
pour se remémorer des 
disparus.
Lors d’un colloque sur 
l’histoire et l’héritage du 

site de Loango organisé à 
Pointe-Noire en République 
du Congo, un site a été repéré 
vers le Bas-Kouilou, à une 
trentaine de kilomètres de 
Loango, comme dernière 
étape du lieu d’embarquement 
des esclaves afin d’y ériger 
une stèle de recueillement.

Née à Cherchell en 
1936, Assia Djebar 
est universitaire, 

cinéaste et romancière (La 
Soif, 1957, Les Alouettes 
naïves, 1967 , Femmes d’Alger 
dans leur appartement, 2002). 
Elle a été élue à l’Académie 
française en 2005.
Assia Djebar, nom de plume 
de Fatima-Zohra Imalayène, 
née le 30 juin 1936 à 
Cherchell dans l’actuelle 
wilaya de Tipaza et morte le 
6 février 2015 à Paris, est une 
femme de lettres algérienne 
d’expression française.
Assia Djebar, une vie entre 
deux rives (1936-2015)
UNE VIE, UNE OEUVRE - 
par Perrine Kervran
Assia Djebar est née en 
Algérie et morte à Paris, et sa 
vie et son œuvre littéraire sont 
exactement là, comme pour 
tenter de faire se rejoindre ces 
deux rives, comme le reflet de 
son itinéraire : d’une enfance 
colonisée à l’Académie 

française, en passant par la 
guerre d’Algérie.
Elle est, par son père instituteur, 
une fillette algérienne élevée 
dans l’amour de la langue 
française, un pur produit de 
la méritocratie coloniale et 
républicaine. Mais elle est 
aussi par sa mère, une berbère 
riche de son héritage arabo 
andalou, qui vit au cœur des 
assemblées de femmes, au 
rythme des mariages des 
circoncisions ou des après-
midis au hammam.
Assia Djebar est de celles qui 
inaugurent. Première de sa 
famille à ne pas être voilée. 
Première fille de sa famille 
à aller à l’école. Première 
maghrébine normalienne. 
Première romancière 
algérienne. Première à 
enseigner l’histoire de 
l’Algérie moderne à Alger. 
Première réalisatrice 
maghrébine. Et finalement 
première femme musulmane 
à l’Académie.

Elle écrit ses quatre premiers 
romans avant d’avoir trente 
ans, elle les écrit en français, 
de la même façon qu’elle 
enseigne en français…Mais 
face à l’arabisation forcée de 
l’Algérie, elle va se diriger 
vers le cinéma pour s’exprimer 
dans l’arabe oral maternel. 
Après dix ans de silence 
littéraire, elle va retourner à 
l’écriture. Désormais dans 
tous ses romans et ses essais, 
inlassablement, elle va dire 
l’histoire algérienne, sa propre 
histoire intime ainsi que celle 
des femmes algériennes, tout 
en cherchant par la forme à 
redonner oralité, nuances et 
complexité.
Mais toujours, elle restera 
entre deux, presque écartelée, 
entre la France et l’Algérie, le 
français et l’arabe, la grande 
histoire collective et l’intime, 
la pudeur et l’exhibition, entre 
culpabilité et liberté.

Loango : 

entre histoire et héritage du trafic d’esclaves

Portrait d’Assia Djebar
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Notre programme de                                                         Jeudi

Notre programme de                                                        Vendredi

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Je ne t’oublie pas 

15h55 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages  

21h05 Bull 

21h55 Bull 

22h40 Bull 

23h35 Bull 

08h30 Les Sisters 

08h50 M6 Boutique 

10h05 Ça peut vous arriver 

11h30 Ça peut vous arriver chez vous 

12h40 Météo 

12h45 Le 12.45 

13h35 Météo 

13h40 Scènes de ménages 

14h00 Une pincée de romance 

15h55 Les reines du shopping 

16h50 Incroyables transformations 

17h25 Incroyables transformations 

18h35 Mon gâteau est le meilleur de 

France 

19h45 Le 19.45 

20h15 Météo 

20h30 Scènes de ménages 

21h05 Cendrillon 

23h00 Meghan et Harry : la guerre est 

déclarée 

m6

m6

tf1

tf1

france 2

france 2

france 3

france 3

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Un enfant kidnappé chez les 

Amish 

15h35 Alerte enlèvement 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 My Million 

20h50 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 Koh-Lanta 

23h30 Vendredi, tout est permis avec 

Arthur 

12h00 Les douze coups de midi 

12h55 Petits plats en équilibre 

13h00 Journal 

13h40 Petits plats en équilibre 

13h45 Météo 

13h55 Ta famille doit mourir... 

15h35 Une amitié dangereuse pour ma 

fille 

17h25 Familles nombreuses : la vie en 

XXL 

18h30 Ici tout commence 

19h10 Demain nous appartient 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h45 Météo 

20h55 C’est Canteloup 

21h05 HPI 

22h05 HPI 

23h15 Esprits criminels 

13h00 Journal 13h00 
13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h44 Laisse entrer la nature 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 L’art du crime 
22h38 L’art du crime 
23h35 L’art du crime 

13h40 Météo 2 
13h45 C’est bon à savoir 
13h50 La p’tite librairie 
13h55 Ça commence aujourd’hui 
15h05 Ça commence aujourd’hui 
16h15 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h05 Affaire conclue, tout le monde a 
quelque chose à vendre 
17h55 Affaire conclue : la vie des 
objets 
18h00 Tout le monde a son mot à dire 
18h35 N’oubliez pas les paroles 
19h15 N’oubliez pas les paroles 
19h50 Météo 2 
20h00 Journal 20h00 
20h35 Météo 2 
20h38 Simplissime 
20h40 Basique, l’essentiel de la 
musique 
20h45 Un si grand soleil 
21h05 Bruxelles, ton univers impi-
toyable 
22h15 Débat 
23h25 Nous, les Européens 
23h50 Nous, les Européens 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Météo à la carte 
13h55 Rex 
14h45 Rex 
15h30 Rex 
16h15 Des chiffres et des lettres 
16h50 La p’tite librairie 
17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Extraordinaires ! 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h05 Le parcours de la flamme 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 La boîte à secrets 
23h25 La vie secrète des chansons 
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12h55 Météo à la carte 
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17h00 Slam 
17h45 Questions pour un champion 
18h25 Extraordinaires ! 
18h27 C’est bon à savoir 
18h29 19/20 : Météo régionale 
18h30 Le 18.30 
18h50 18.30, la suite 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h24 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
19h55 Ma ville, notre idéal 
20h00 Vu 
20h20 Plus belle la vie 
20h45 Tout le sport 
20h55 Ma maison de A à Z 
21h00 Météo 
21h05 Potiche 
22h45 Bonne pomme 
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Même lorsqu’il n’est 
pas au top, Will 
Smith a le sens des 

affaires. L’acteur, qui avait 
posté en début de semaine une 
photo de lui torse nu dans son 
jardin, révélant qu’il était « 
dans la pire forme » de sa vie, 
n’a pas l’intention de se lais-
ser aller. Alors même s’il dit « 
adorer » son corps de confine-
ment, la star du Prince de Bel-
Aira décidé de se reprendre en 
main. Et au lieu de se lancer 
dans sa remise en forme dans 
son coin, il va en faire… une 
série de télé-réalité. Sur Insta-
gram, le mari de Jada Pinkett 
a annoncé qu’il allait faire 
équipe avec YouTube pour 
montrer ses efforts.
« C’est ce corps qui m’a per-
mis de surmonter les pandé-
mies et de passer d’innom-
brables jours à faire des raids 
dans le frigo. J’aime ce corps, 
mais je veux me sentir mieux. 
Plus de muffins de minuit… 

fini ! Je veux être au TOP DE 
MA FORME !!!!! », a-t-il 
posté en légende d’une photo 
où il pose, totalement désin-
hibé, en boxer.

Rester prudent
On n’en sait pas plus pour le 
moment sur cette nouvelle 
série, si ce n’est qu’elle s’inti-
tulera Best Shape of my Life 
et qu’elle sera composée de 6 
épisodes. L’acteur va produire 
le programme via sa société 
Westbrook Media, qui promet 
une remise en forme totale de 
la star de Je Suis une Légende.
« Vous allez suivre l’histoire 
amusante, drôle, inspirante, 
follement aventureuse et 
profondément divertissante 
de Will Smith qui s’est mis 
au défi d’améliorer tous les 
aspects de sa condition phy-
sique, de l’agilité à la puis-
sance en passant par la récu-
pération et plus encore», 
assure un communiqué relayé 
par CNN.

Mais Will Smith est prudent, 
il sait qu’il part de loin. Alors 
que ses fans n’ont pas hési-
té à lui envoyer leurs idées 
de séances d’entraînement, 
toutes plus intenses les unes 
que les autres, l’acteur a ex-
pliqué qu’il allait démarrer 
tranquillement.
« Vous essayez de me tuer en 
m’envoyant tous vos entraî-
nements en message privé ou 
quoi ? J’aurai de la chance si 
je sors vivant du vélo ellip-
tique aujourd’hui », a-t-il pos-
té, hilare.

« Succession» 

 Alexander Skarsgard 
jouera l’un des rôles 

principaux de la 
troisième saison

Un nouveau visage va arri-
ver dans Succession. D’après 
Variety, Alexander Skars-
gard a été recruté pour jouer 
un des rôles principaux de la 
troisième saison de la série de 
HBO, qui s’est imposée en 
deux ans à peine comme un 
des plus gros cartons critiques 
de la chaîne américaine.
L’acteur y incarnera Lukas 
Mattson, le PDG d’une 
société high-tech qui 
n’hésitera pas à s’opposer 
à Logan Roy (Brian Cox), 
le personnage au cœur de 
Succession, puisque comme 
son nom l’indique, la série 
tourne autour des manigances 
d’une famille américaine 
au moment où s’organise la 
succession du patron d’un 
des plus grands conglomérats 
médiatiques américains.
Toujours d’après Variety, la 
troisième saison s’annonce 
encore plus palpitante que les 
deux premières : la tension au 
sein de la famille Roy est à 
son comble et menace de se 
transformer en « guerre civile 
familiale».
Sur tous les coups
Retardé en raison de la 

pandémie, le tournage de la 
saison 3 de Succession devait 
à l’origine commencer en 
début d’année dernière. Il 
a donc fallu attendre que la 
situation sanitaire se calme 
pour reprendre le travail, et 
l’équipe est en plein tournage 
à New York, pour une 
diffusion, vraisemblablement, 
l’année prochaine.
Alexander Skarsgard, qui 
a récemment été à l’affiche 
du blockbuster Godzilla vs 
Kong, est un habitué des 
comédies dramatiques de 
HBO. L’acteur avait remporté 
un Emmy Award et un 
Golden Globe pour son rôle 
dans la première saison de 
Big Little Lies. Il avait aussi 
été auparavant été la star de 
Generation Kill ainsi que de 
True Blood, une des séries 
cultes de la chaîne à péage.
Succession avait déjà 
remporté plusieurs prix 
l’année dernière, s’imposant 
notamment aux Emmy 
Awards et aux Golden Globes 
dans la catégorie Meilleure 
Série Dramatique.

Après WandaVision, 
Elizabeth Olsen 
poursuit sa carrière 

à la télévision. L’interprète 
de la Sorcière Rouge dans le 
MCU a en effet été recrutée 
par HBO Max pour Love and 
Death, une mini-série consa-
crée à un fait divers mor-
bide qui a eu lieu au Texas 
dans les années 1980. Dans 
le programme, financé par 
Lionsgate et produit notam-
ment par David E. Kelley (Big 
Little Lies, Ally McBeal, Big 
Sky, The Undoing) et Nicole 
Kidman, Elizabeth Olsen in-
carnera Candy Montgomery, 
une femme condamnée pour 
avoir assassiné sa voisine et 
amie, Betty Gore, avec une 
hache.
« Il s’agit d’une histoire cap-
tivante sur les frustrations et 
les désirs de deux femmes 
dans une petite ville qui 
culmine dans un terrible acte 
de violence. Nous sommes ra-
vis de nous associer à David, 
Lesli (Linka Glatter), Nicole 
et Per Saari et incroyablement 
chanceux d’avoir Elizabeth 
au centre de notre histoire 
pour faire ressortir toutes les 
couches de la personnalité de 
Candy qui rendent cette his-

toire inoubliable », a déclaré 
au Hollywood Reporter Sa-
rah Aubrey, responsable du 
contenu pour HBO Max.
L’amour et la mort au menu
Love and Death sera adapté 
d’un livre sorti en 1984 qui 
revenait en détail sur ce fait 
divers tragique, Evidence of 
Love : A True Story of Passion 
and Death in the Suburbs. Il 
s’agira du troisième projet en 
quatre ans pour le trio David 
E. Kelley, Nicole Kidman et 
Per Saary, après Big Little 
Lies et The Undoing, elles 
aussi diffusées sur HBO.
Alors que les producteurs 
et diffuseurs semblent avoir 
trouvé un nouveau créneau 
porteur en adaptant des 
faits divers à l’écran, une 
autre mini-série consacrée à 

l’affaire Montgomery-Gore 
est en développement chez 
Universal : Candy, porté cette 
fois-ci par Elisabeth Moss.
Elizabeth Olsen devrait 
également reprendre son 
personnage de Wanda 
Maximoff/La Sorcière 
Rouge dans le prochain 
opus du Docteur Strange, 
baptisé Doctor Strange in 
the Multiverse of Madness. 
Réalisé par Sam Raimi, le 
film a vu sa date de sortie 
du 25 mars 2022 confirmée 
lors de la mise en ligne par 
Marvel Studios d’une bande-
annonce, dans laquelle ont été 
dévoilées de nouvelles images 
des prochains blockbusters 
du MCU, parmi lesquels 
Black Widow, Shang-Chi et 
The Eternals.

Info Star...

Elizabeth Olsen sera au casting de 
« Love and Death », une mini-série 

produite par Nicole Kidman
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Suite au décès de 
Bouhemila Rouag  

dit ‘‘ mokhtar ’’ 
le directeur du journal 

«Seybouse Times », 
BiCha Salim, ainsi que 
toute la famille Bicha, 

présentent leurs sincères 
condoléances à ses fils 

Sadek et abdel rezak , ainsi qu’à toute 
la famille du défunt .

en cette douloureuse et triste 
circonstance, Nous prions tous ceux 

qui l’ont connu, d’avoir une pensée à sa 
mémoire, et nous implorons, dieu le tout 

puissant, de le combler de sa miséricorde, 
et de l’accueillir en son vaste paradis.  

a dieu nous appartenons et vers lui nous 
retournons.

رحم الله الفقيد و اسكنه فسيح جناته
إنا لله و إن إليه راجعون


